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Напомним, первое чтение глав-
ного финансового документа 47 ре-
гиона прошло 9 ноября, после чего 
у парламентариев было 25 дней на бо-
лее детальное рассмотрение во всех по-
стоянных комиссиях, подготовку и над-
лежащее оформление поправок. В ходе 
второго чтения поступило 57 попра-
вок, 49 из которых были согласованы 
комитетом финансов (7 внесены гу-
бернатором  Александром Дрозденко, 
остальные подготовлены народными 
избранниками). По оставшимся восьми 
поправкам состоялось подробное об-
суждение в рамках заседания комиссии 
по бюджету и налогам, на пленарном 
заседании они были отклонены.

Параметры бюджета несколько 
скорректированы в связи с уменьшени-
ем суммы безвозмездных поступлений 
из федерального бюджета на 2024 год 
на 1,1 млрд рублей, при этом на 2025 
и 2026 годы они вырастут, соответ-
ственно, на 700 млн рублей и 15,9 млрд 
рублей. Таким образом,  доходы об-
ластной казны в 2024 году составят 
215,7 млрд рублей, в 2025-м – 218,7 
млрд рублей, в 2026-м – 213,8 млрд 
рублей. Расходы в 2024 году заплани-
рованы на уровне 222,6 млрд рублей, 
в 2025-м – 220,1 млрд рублей, в 2026-м 
– 214,6 млрд рублей.  Дефицит в 2024 
году будет равен 6,9 млрд рублей (или 
3,4 % к уровню собственных доходов), 
с постепенным снижением в 2025-м 
до 1,4 млрд рублей, в 2026-м – до 0,8 
млрд рублей.

Налоговые и неналоговые доходы 
на 2024 год заложены в сумме 200 млрд 
рублей. Традиционно большую часть 

Работаем дальше: Бюджет 
Ленобласти на 2024 год принят

4 декабря депутаты Законодательного собрания утвердили во вто-
ром и окончательном, третьем, чтении проект бюджета Ленинград-
ской области на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов.

поступлений составят налог на при-
быль организаций (98,5 млрд рублей, 
или 49,3 %), налог на доходы физиче-
ских лиц (47,7 млрд рублей, или 23,9 
%) и налог на имущество организаций 
(32,8 млрд рублей, или 16,4 %).

Зафиксирован и существенный 
рост минимальной заработной платы 
с 1 января 2024 года: он составит 20 125 
рублей (на 18,5 % больше), прожиточ-
ный минимум вырастет до 17 686 ру-
блей (+ 9,6 %). Это, в свою очередь, по-
влечет и рост расходных обязательств 
региона. Тем не менее, бюджет-2024 
сохранит свою социальную направлен-
ность – на образование, социальную 
поддержку и здравоохранение выделя-
ется суммарно 113,2 млрд рублей (при 
общем объеме расходов по госпро-
граммам 199,3 млрд рублей). Так, рас-
ходы на образование выросли до 50,9 
млрд рублей, на социальную поддерж-
ку – до 31,6 млрд рублей (и здесь су-
щественную роль играет фактор СВО), 
на здравоохранение – до 30,7 млрд ру-
блей. Замыкают пятерку лидеров на-
правления «Дороги» (23,3 млрд рублей) 
и «ЖКХ и ТЭК» (12,7 млрд рублей).

Серьезные ассигнования пред-
усмотрены на реновацию школ и дет-
ских садов, завершение «переходящих» 
объектов и включение в программу 
капремонта новых. На компенсацию 
межтарифной разницы первоначально 
заложено 6,4 млрд рублей, на благо-
устройство территорий направят 1,9 
млрд рублей, на газификацию и дога-
зификацию – 1,6 млрд рублей, на ка-
премонт многоквартирных домов – 1,2 
млрд рублей.

Финансирование адресной инве-
стиционной программы (АИП) вырас-
тет до рекордных 24 млрд рублей. Впер-
вые за долгое время в нее войдут новые 
объекты, среди которых: амбулатория 
в пос. Войсковицы, школы в Кудрово 
и Новом Девяткино, детские сады в Бу-
грах, Всеволожске и Агалатово, здание 
дополнительного образования на базе 
лагеря «Россонь», реконструкция ста-
диона «Нефтяник» в Киришах, транс-
форматорные подстанции в Выборг-
ском районе, проектно-изыскательские 
работы очистных сооружений в Отрад-
ном и Кировске, канализационный кол-
лектор в Луге и др.

ГЛАВНОЕ
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Утвержденные цифры бюджета 
позволят региону предусмотреть все 
публичные нормативные обязатель-
ства, заработные платы бюджетникам, 
поддержать инвестиционный цикл 
и обеспечить поступательное развитие 
региона.

Законопроект поддержали все 
депутатские фракции, кроме КПРФ. 
Коммунисты традиционно голосуют 
против бюджета Ленобласти, не считая 
его «бюджетом развития». В итоге зако-
нопроект принят во втором и третьем 
чтениях (39 – за, 6 – против, воздержав-
шихся нет).

По словам председателя Законо-
дательного собрания Ленинградской 
области  Сергея Бебенина  («Единая 
Россия»), все постоянные комиссии 
одобрили законопроект, при этом 
на пленарном заседании впервые воз-
никла необходимость провести про-
цедуру голосования по отклоненным 
поправкам.

– Восемь поправок, рекомендован-
ных к отклонению, пришлось голосо-
вать. Результат подтвердился, одна-
ко время было потрачено. Некоторые 
коллеги у нас произносят провока-
ционные речи, даже Губернатор был 
вынужден включиться в дискуссию, 
чтобы комментировать ситуацию 
по Сосновому Бору и Всеволожско-
му району. В постоянных комиссиях 
у нас такие дискуссии идут, к приме-
ру, по ряду объектов в Подпорожском 
и Лодейнопольском районах и у меня 
есть вопросы, но, с другой стороны, 
я понимаю, что нужно соотносить 
ситуацию с другими территориями, 

учитывая общие интересы Ленинград-
ской области. Хоть Всеволожский рай-
он и ругают, но, к сожалению, ошиб-
ки, допущенные лет 15 назад, причем 
на муниципальном уровне, дали свои 
плоды в виде обманутых дольщиков, 
отсутствия инфраструктуры и всего 
прочего. Люди, которые приехали сюда 
жить, тоже не виноваты, они хотят, 
чтобы у них были дороги, школы, сади-
ки… Денег всегда не хватает, но любой 
бюджет – это бюджет согласия, – под-
черкнул Сергей Бебенин.

Председатель постоянной комис-
сии по бюджету и налогам  Николай 
Пустотин  («Единая Россия») доба-
вил, что поправки носят в основном 
уточняющий характер и не меняют 

утвержденные цифры бюджета.  «Ряд 
поправок, предложенных депутатами, 
касается увеличения финансирования 
питания в образовательных учрежде-
ниях, социальной защиты населения 
и других вопросов. По отклоненным 
поправкам также будут работать 
отраслевые комитеты и при наличии 
возможности они найдут отражение 
в бюджете, поскольку касаются ак-
туальных проблем: напряженность 
с местами в детских садах и школах 
Всеволожского района действительно 
есть. Вместе с тем, важно понимать, 
что бюджет региона формируется 
за счет собственных доходов, феде-
ральная поддержка составляет лишь 
7-8 % в общей структуре доходов».

ГЛАВНОЕ
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СОБЫТИЯ

В большом зале заседаний Зако-
нодательного собрания региона со-
брались молодые депутаты, лидеры 
некоммерческий организаций и руко-
водители парламентов из Ленинград-
ской, Новгородской, Мурманской, 
Калининградской областей, Республи-
ки Карелия, Ненецкого автономного 
округа, Санкт-Петербурга и даже Ре-
спублики Казахстан.

Поприветствовала собравшихся 
заместитель Председателя областного 
парламента Татьяна Тюрина («Единая 
Россия»):

– Школа молодых законотворцев 
– это прекрасная возможность по-
знакомиться, обменяться опытом, 
попрактиковаться в области зако-
нотворчества и продемонстрировать 
свои знания, – отметила она. – Я хоте-
ла бы вам пожелать, чтобы все ваши 
действия были направлены во благо 
политической, социально-экономиче-
ской и культурной жизни вашего реги-
она и нашей страны в целом!

Председатель постоянной комис-
сии по государственному устройству, 
международным, межпарламентским 
и общественным связям  Станислав 
Еремеев  («Единая Россия») пожелал 
всем плодотворной работы и высту-
пил с напутствием:

– В мире, в котором мы живем, 
идет борьба за ценности. Не надо 
стесняться той большой многовеко-
вой культуры, на которой базируется 
наша жизнь. Все, что накоплено пре-
дыдущими поколениями, – наш фунда-
мент, и преемственность очень важ-
на.

Молодые законотворцы СЗФО 
учатся друг у друга

Открытое заседание Молодежного парламента Ленинградской об-
ласти состоялось 30 ноября в рамках проведения Школы молодых 
законотворцев.

Председатель Общественной пала-
ты Ленинградской области  Александр 
Габитов  пригласил желающих всту-
пать в молодежную общественную 
палату, которую планируют создать 
в ближайшее время, и выразил по-
желание плодотворного сотрудни-
чества между молодежными орга-
низациями региона. Ответственный 
секретарь Молодежного парламента 
и депутат областного ЗакСа  Павел 
 Коржавых («Единая Россия») призвал 
активных ребят, которые собрались 
в зале, быть инициативными,  говорить 
о проблемах «на земле», делая тем са-
мым наш регион лучше.

Заместитель председателя Архан-
гельского областного Собрания депу-
татов  Игорь Чесноков  поблагодарил 
за замечательную возможность об-
мена опытом и пригласил всех на ар-
хангельскую землю. Депутаты Респу-
блики Казахстан высказали надежду, 
что сотрудничество с Ленинградской 
областью принесет пользу обоим ре-
гионам.

Рабочую часть встречи откры-
ла председатель областного комите-
та по молодежной политике   Марина 
Григорьева  докладом о работе с мо-
лодежью в регионе и подчеркнула, 
что мы являемся одними из лидеров 
в этом направлении.

Выступление депутата областного 
парламента, помощника Губернатора 
Ленинградской области, спецпред-
ставителя по взаимодействию с воин-
скими частями в зоне специаль-
ной военной операции   Сергея 
 Мачинского  («Единая Россия») было 

посвящено важной и непростой теме 
– патриотизму как ведущей идее вос-
питания российской молодежи в со-
временном социуме.

– Судьба нашей страны сейчас ре-
шается на фронте, потому что там 
сошлись две идеи: справедливости 
и несправедливости, – произнес он. – 
Для меня патриотизм – это любовь 
к Родине, гордость за историю своей 
страны. В этом и заключаются основы 
воспитания настоящего патриота. 
Каждая минута нашего благоденствия 
оплачена жизнью ребят, которые сей-
час на войне. Донесите до своих свер-
стников, что эти мужики, которые 
взяли в руки оружие, воюют не с Укра-
иной, а со всем миром.

Следом заместитель председате-
ля Общественной палаты   Николай 
 Свирин  доложил о работе и задачах 
организации. Председатель Моло-
дежного парламента Санкт-Петер-
бурга  Дмитрий Агафонов  рассказал 
о том, как городские коллеги популя-
ризируют донорство костного мозга.

Заместитель председателя Моло-
дежного парламента Ленинградской 
области  Алина Коняева  поделилась 
с собравшимися своей идеей по внесе-
нию изменений в ФЗ-173 от 17.12.2001 
«О трудовых пенсиях в РФ», цель ко-
торой – уравнять в праве на досрочное 
назначение трудовой пенсии по старо-
сти в связи с педагогической деятель-
ностью работников всех организаций 
вне зависимости от организацион-
но-правовой формы и вида собствен-
ности предприятия.

Продолжилась рабочая встреча 
выступлением представительницы об-
ластного Молодежного парламента
Елизаветы Замяткиной. Она расска-
зала о печальной истории, произо-
шедшей этим летом во Всеволожском 
районе. Там, на поле между Буграми 
и Мурино, гнездятся чибисы. Осо-
бенностью их жизненного цикла яв-
ляется то, что вылупившиеся в конце 
мая птенцы начинают самостоятель-
но летать лишь с июля. В то время 
как на этом месте начался покос 
в середине июня, что привело к гибели 
птенцов. Елизавета предложила уже-
сточить административное наказание 
за уничтожение мест обитания живот-
ных (сегодня штраф составляет 500 
рублей).

Финальным аккордом Школы мо-
лодых законотворцев стало подписа-
ние соглашения между молодежными 
парламентами Ленинградской области 
и Республики Карелия.



5ПАРЛАМЕНТСКОЕ ОБОЗРЕНИЕ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

1 декабря под эгидой Законодательного собрания Ленинградской 
области в Санкт-Петербурге прошел Десятый Евразийский моло-
дежный инновационный конвент. Площадкой для него второй год 
подряд стал РГПУ им. Герцена, ведущий педагогический вуз стра-
ны. В историческом Колонном зале вуза собралось более двух со-
тен участников, молодежь из разных регионов России и стран СНГ.

СОБЫТИЯ

Участников конвента приветство-
вала вице-спикер областного парла-
мента Татьяна Тюрина, а председатель 
постоянной комиссии по государствен-
ному устройству, международным, 
межпарламентским и общественным 
связям  Станислав Еремеев  (оба – 
«Единая Россия») стал модератором от-
крытия Конвента. Также в работе Кон-
вента принял участие депутат   Павел 
Коржавых («Единая Россия»).  

«Наш Конвент называется евра-
зийским потому, что мы с вами все 
из одной большой семьи, которая име-
ет очень давнюю общую историю.  А 
в темах четырех секций на нашем Кон-
венте отражаются те направления 
деятельности, которые затрагивают 
и образование, и молодежную поли-
тику, и международные и межнацио-
нальные отношения, развитие наших 
стран в целом. Все эти вещи связаны: 
сегодня нам как никогда важно пони-
мать наше единство – единство наро-
дов Российской Федерации и наших дру-
зей с постсоветского пространства. 
Чем больше давление на нас, тем спло-
ченнее должны быть мы, и нам важно 
сейчас выстраивать отношения: эко-
номические, политические. А молодежь, 
которая собралась в этом зале – это 
именно те люди, кто формирует по-
вестку будущего», – выразил уверен-
ность  Станислав Еремеев.

Татьяна Тюрина  в своем высту-
плении на юбилейном конвенте под-
черкнула, что это встреча молодых ли-
деров претерпела большую эволюцию 
за прошедшие годы, дав многим хоро-
ший старт, возможность установления 
новых связей и обозначив для многих 
из них важные ориентиры. «Когда 10 
лет назад собрался первый Конвент, 
у него был девиз, зашифрованный в аб-
бревиатуре ЕМИК: Единые, молодые, 
инициативные, креативные. За эти 
годы тысячи молодых людей побывали 
на Конвенте, и сегодня многие из них 
уже стали эффективными руководи-
телями, молодыми политиками, выда-
ющимися специалистами своего дела, 
в том числе педагогами, а самое глав-
ное – активными людьми и ответ-
ственными гражданами!» – отметила 
она.  

Затем участники конвента уви-
дели видеообращение депутата Го-
сударственной Думы от Ленинград-
ской  области  Ольги Занко. Также 
к участникам конвента обратился со-
ветник представительства МИД РФ 
в Санкт-Петербурге  Андрей Релкин, 
который отметил, что работа по укре-

«Иметь мечту и никогда 
не отказываться от нее»

плению межгосударственных связей 
на евразийском пространстве сейчас 
идет буквально «в боевых услови-
ях, в условиях огромного давления 
на Россию со стороны коллективного 
Запада», но и выразил твердую реши-
мость российских дипломатов отстаи-
вать интересы России и русскую куль-
туру. Завершил приветственную часть 
Конвента проректор Университета им. 
Герцена Роман Соколов, который под-
черкнул: Конвент для Университета 
является знаковым событием. В вузе 
продолжают учиться студенты из 51 
страны мира, их около 20% от обще-
го числа обучающихся здесь, и важно 
не то, откуда они приехали, а какие 
ценности разделяют. «Есть недруже-
ственные страны, но недружествен-
ных нам людей нет, это важная часть 
нашего мировосприятия», – подыто-
жил Роман Соколов.

Конвент продолжился работой 
по четырем секционным направлени-

ям по темам «Евразийская интеграция 
в сфере образования», «Этнокультур-
ное образование молодежи   в кон-
тексте новых вызовов национальной 
политики», «Молодежь и глобаль-
ные проблемы: совместные решения 
для будущего» и «Молодежь в полити-
ке: образование, активизм, мнения». 
Последняя из них собрала членов 
Совета Молодёжных Парламентов 
при ПАСЗР, и ее провела   Екатерина 
Литвинова, председатель Совета и
Молодежного парламента Республики 
Карелия.

А в Дискуссионном зале, где 
собралось много приглашенных 
на конвент экспертов, в это же время 
прошло обсуждение темы о междуна-
родном муниципальном сотрудниче-
стве в рамках евразийской интегра-
ции. Ее провел  Юрий Паламарчук, 
руководитель Представительства Ас-
самблеи народов Евразии в Ленин-
градской области.
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Команда Законодательного 
собрания привезла два «золота» 
и два «серебра» со Спартакиады 
госслужащих в Луге

НОВОСТИ

По правилам Спартакиады в ка-
ждую команду входило по 4 женщины 
и 4 мужчины, которые соревновались 
в дартсе, боулинге, флорболе, стрельбе 
из лука, стрельбе в электронном тире, 

9-11 ноября в Лужском районе на базе пансионата «Зеленый бор» 
прошла традиционная ежегодная Спартакиада муниципальных и 
государственных служащих Ленинградской области. В соревнова-
ниях принимали участие 18 команд: почти от всех муниципальных 
районов и Сосновоборского городского округа, а также команда 
Законодательного собрания Ленинградской области и команда 
Леноблизбиркома.

плавании, а также турнире по шашкам 
и спортивной эстафете.

Законодательное собрание на
Спартакиаде представляли депута-
ты:  Александр Русских, Павел Кор-

жавых, Дмитрий Рытов, Михаил Ма-
каров  (все - «Единая Россия»), а также 
сотрудники аппарата - консультанты 
постоянных депутатских комиссий
Наталья Новикова, Наталья Лобан-
чук, Екатерина Акопян  и  Виктория 
Абдуллаева.

По итогам состязаний в общеко-
мандном зачете сборная команда ЗакСа 
заняла 6-е место! В личном зачёте Дми-
трий Рытов  завоевал золото в стрель-
бе из лука,  Михаил Макаров  - золото 
в дартсе и серебро в соревнованиях 
по стрельбе в электронном тире. Так-
же наша команда заняла второе место 
во флорболе, второе место в стрельбе 
из электронного оружия и третье место 
в дартсе. Гордимся нашими спортсмена-
ми! 

Как отметил капитан команды
Александр Русских: «В спортивных со-
ревнованиях, как и в работе депутат-
ского корпуса, важно уметь работать 
в команде, идти к общей цели, вклады-
вая свои силы, способности и труд в до-
стижение общего результата, общего 
дела. Такие спортивные мероприятия 
сплачивают не только трудовые коллек-
тивы каждого района и органа власти, 
но и объединяют нас всех, делая общей 
командой всей Ленинградской области».

Ну а первые три места в этом году 
на Спартакиаде достались командам 
Гатчинского, Приозерского и Выборг-
ского районов. Поздравляем победите-
лей и желаем всем дальнейших спортив-
ных и административных успехов.

Размер ежемесячного авансового платежа по налогу на доходы 
физических лиц для иностранных граждан, осуществляющих тру-
довую деятельность по патенту в Ленинградской области, в 2024 
году вырастет на 200 рублей и составит 4600 рублей. Соответству-
ющий законопроект принят региональным парламентом 9 ноября.

Напомним, в регионах-соседях 
Санкт-Петербурге и Ленинградской 
области стоимость трудового патента 
синхронизируется ежегодно, начи-
ная с 2015 года. За это время он вырос 
с 3000 рублей до 4400 рублей в 2023 
году.

По данным Управления по во-
просам миграции ГУ МВД России 
по городу и области, количество па-
тентов для осуществления трудовой 
деятельности в Ленинградской обла-
сти, оформленных иностранным граж-
данам, прибывшим в Российскую Фе-
дерацию в безвизовом порядке, в 2022 
году составило 81539 единиц. Для срав-
нения – в 2021 году было выдано 78148 
патентов, в 2020 году – 42350 патентов 
(с началом ковидных ограничений).

В соответствии с действующим за-
конодательством иностранные гражда-
не, прибывающие в Россию на работу, 
обязаны оформлять патенты и еже-
месячно оплачивать фиксированный 

Стоимость трудовых патентов
для мигрантов в Ленобласти 
вырастет на 200 рублей

платеж по НДФЛ, конечную сумму ко-
торого каждый регион определяет са-
мостоятельно через коэффициент, от-
ражающий региональные особенности 
рынка труда.

С учетом сложившейся социаль-
но-экономической ситуации и монито-
ринга основных показателей трудовой 
миграции региональный коэффициент 

на 2024 год устанавливается в размере 
1,597223. Таким образом, иностранные 
работники с января следующего года 
должны будут платить ежемесячно 
фиксированную сумму в 4600 рублей.

По итогам рассмотрения зако-
нопроект единогласно принят сразу 
в трех чтениях. Документ вступает 
в силу с 1 января 2024 года.
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НОВОСТИ

9 ноября на 40-м заседании Законодательного собрания депутаты 
приняли в целом изменения в Социальный кодекс, которые каса-
ются возможности использовать средства так называемого регио-
нального материнского капитала на медицинскую помощь детям из 
многодетных семей – на этот раз офтальмологическую.

Изменения в закон предложены 
Советом депутатов Сосновоборского 
городского округа и касаются возмож-
ности распоряжения средствами матка-
питала на медицинские нужды, расши-
ряя их перечень и на офтальмологию.

Напомним, размер регионального 
материнского капитала, который может 
быть использован при рождении треть-
его или последующих детей в семье, 
в Ленинградской области сейчас со-
ставляет чуть менее 127 тысяч рублей.

Законопроект, который депутаты 
одобрили во втором и третьем чтени-
ях, дополнил действующую редакцию 
Социального кодекса нормой, согласно 
которой распоряжение средствами (ча-
стью средств) материнского капитала 
(предоставленного из областного бюд-
жета) многодетным семьям осущест-
вляется в целях получения родителями 

Здоровое зрение - за счет средств 
регионального маткапитала

данных многодетных семей платных ме-
дицинских офтальмологических  услуг.

Депутаты поддержали данную 
инициативу. При этом председатель 
профильной постоянной комиссии 
по социальной политике и трудовым 

отношениям  Татьяна Бездетко  («Еди-
ная Россия») отметила, что перечень 
нужд, на которые могут быть на-
правлены средства регионального 
материнского капитала постоянно 
 расширяется.

Законопроект был разработан в це-
лях расширения перечня направлений 
распоряжения средствами региональ-
ного маткапитала многодетными семь-
ями. В законе уже предусмотрено их 
использование на получение образова-
ния (образовательных услуг) ребенком 
(детьми) и услуг по присмотру и уходу 
за детьми. Новые изменения уточняют, 
что это возможно как родными, так 
и усыновленными детьми, в том чис-
ле первым, вторым, третьим ребенком 
и последующими детьми. 

Изменения дают также возмож-
ность использования средств матка-
питала на новые цели: в частности, 
на получение ребенком (детьми)  физ-
культурно-оздоровительных и спор-
тивных услуг, оказываемых физкуль-
турно-спортивными организациями 
или индивидуальными предпринимате-
лями, оказывающим физкультурно-оз-
доровительные услуги в качестве основ-
ного вида деятельности. Инициаторы 
отмечают, что это будет содействовать 
популяризации физической культуры 
и активного образа жизни, а в итоге – 
повышению качества жизни граждан.                                                                 

Кроме того, изменения предостав-
ляют возможность использования 
средств регионального материнского 
капитала на приобретение  санатор-
но-курортных путевок по медицин-
ским показаниям  и  проезда к месту 
лечения  и обратно в пределах нашей 
страны не только ребенком, но и его 
родителями. В первую очередь такое 
право дается матери, родившей треть-
его ребенка и последующих детей по-

Маткапитал на спорт и путевки 
в санаторий: новые возможности 
для многодетных

9 ноября на 40-м заседании Законодательного собрания депута-
ты поддержали инициативу руководителя фракции ЛДПР Андрея 
Лебедева и его коллеги по фракции, депутата Игоря Рихтикова, 
о внесении изменений в статью 3.5 «Социального кодекса Ленин-
градской области». 

сле 1 июля 2011 года, или отцу, если 
он является единственным усыновите-
лем третьего ребенка и последующих 
детей в возрасте до шести месяцев, если 
решение суда об усыновлении вступило 
в силу после 1 июля 2011 года.

«Учитывая, что качество жизни 
детей зависит, в том числе, от состо-
яния здоровья их родителей, возмож-
ность за счет средств материнского 

капитала приобрести санаторно-ку-
рортные путевки по медицинским 
показаниям и осуществить проезд 
к месту лечения и обратно, будет спо-
собствовать улучшению климата 
в семье и возможно повышению уровня 
ее благосостояния», – уверены инициа-
торы законопроекта.

По итогам голосования предложен-
ный законопроект был принят в целом.
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Инициатива данных изменений 
принадлежит Губернатору  региона. 
Документ касается, в частности, 
юридического оформления особо 
охраняемых природных территорий 
(ООПТ), имеющих местное значение. 
Для соблюдения норм действующего 
федерального законодательства в этой 
сфере областным законом необхо-
димо установить категории ООПТ 
местного значения, создаваемых 
в Ленинградской области. Фактически 
в области уже созданы четыре таких 
территории: «Хаапала», «Илола», «По-
ляна Бианки» и ландшафт озера Веро-
ярви. Все они были созданы до введе-
ния в 2013 году федеральным законом 
правил об установлении категорий 
для таких ООПТ. Таким образом, за-
конопроект предлагает установить 
две категории ООПТ местного значе-
ния в Ленинградской области: охраня-
емый природный ландшафт и охраня-
емый природный объект.

Другие положения законопроекта 
касаются документов ООПТ регио-
нального значения, а именно – памят-
ников природы. Федеральным зако-
ном об ООПТ и Градостроительным 
кодексом РФ предусмотрено наличие 
для ООПТ положений о них. Между 
тем, по сложившейся в Ленинград-

Новые положения в законе об особо охраняемых 
природных территориях

На состоявшемся 9 ноября заседании областного парламента депутаты поддержали изменения
в областной закон «Об особо охраняемых природных территориях регионального и местного  значения 
в Ленинградской области».

ской области практике для памят-
ников природы утверждался только 
паспорт объекта. Теперь, во исполне-
ние требований федерального закона, 
у каждого такого памятника будут 
и паспорт (в отношении природного 
комплекса и объекта), и положение (в 
отношении соответствующей ООПТ). 
Для государственных природных за-
казников и природных парков, а также 
ООПТ местного значения, такие по-
ложения по закону уже утверждают-
ся. И паспорт, и положение - докумен-
ты, содержащие основные сведения 
об ООПТ и определяющие их право-
вой режим. Положение к тому же опре-
деляет основные и вспомогательные 
виды разрешенного использования 
земельных участков, расположенных 
в границах ООПТ, и предельные па-
раметры разрешенного строительства 
и реконструкции объектов на данных 
особо охраняемых природных терри-
ториях.

Как говорится в пояснительной
записке к документу, в настоящее вре-
мя в Ленинградской области  49 ООПТ 
регионального значения, из них два 
природных парка, 27 государственных 
природных заказников и 20 памятни-
ков природы. Так что после принятия 
законопроекта потребуется утвержде-

ние положений и отдельно паспортов 
для двадцати ООПТ – памятников 
природы.

Кроме того, разработчики закона 
учли введение в федеральное зако-
нодательство (вступившее в силу с 1 
августа 2023 года) понятия «туризм 
на особо охраняемых природных тер-
риториях». В соответствии изменени-
ями федерального закона об ООПТ 
органы исполнительной власти 
субъектов Российской Федерации 
и органы местного самоуправления, 
в ведении которых находятся ООПТ 
регионального или местного значения 
соответственно, наделяются новыми 
полномочиями по организации ту-
ризма на данных территориях. Зако-
нопроектом предлагается закрепить 
указанные полномочия за отраслевым 
органом исполнительной власти Ле-
нинградской области и за органами 
местного самоуправления. При этом 
ранее установленные нормы об обя-
зательных требованиях, связанных 
с осуществлением предприниматель-
ской и иной экономической деятель-
ности на особо охраняемых природ-
ных территориях, не изменяются.

Законодательное собрание Ленин-
градской области приняло законопро-
ект во втором и третьем чтениях.

НОВОСТИ
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На повестке дня – земля для медиков

9 ноября парламентарии Ленобласти приняли изменения в областной закон «О бесплатном предостав-
лении отдельным категориям граждан земельных участков на территории Ленинградской  области».

имели место жительства на террито-
рии Ленинградской области либо один 
из супругов имел место жительства 
на территории Ленинградской области, 
а второй - в Санкт-Петербурге». Размер 
выплат зависит от того, сколько лет су-
пруги прожили вместе: за 50 совместной 
жизни будут выплачивать 50 тысяч ру-
блей, за 60 лет – 60 тысяч рублей и так 
далее.

Прописано в законе и соблюдение 
сроков подачи заявления о предоставле-
нии подобной единовременной выпла-
ты: она предоставляется супругам, если 
заявление о ее предоставлении подано 
не позднее  трех лет  со дня юбилейной 
даты, которая исчисляется со дня офи-
циальной регистрации брака. Причем 
действовать закон будет и для тех пар, 

Напомним, в первом чтении законо-
проект был принят на заседании Законо-
дательного собрания 25 сентября, после 
того как аналогичная инициатива была 
одобрена парламентариями Санкт-Пе-
тербурга. Как пояснила   Татьяна 
 Бездетко, закон предполагает синхро-
низацию законодательства двух регио-
нов: теперь даже если муж и жена, про-
жившие вместе соответственно 50, 60, 
70 или 75 лет, зарегистрированы в раз-
ных регионах, они могут рассчитывать 
на выплаты к юбилею совместной жиз-
ни из бюджетов Ленинградской области 
и Петербурга в равных частях.

Согласно тексту документа, «еди-
новременная выплата предоставляет-
ся в случае, если на дату наступления 
юбилея совместной жизни оба супруга 

Закон о выплатах юбилярам совместной жизни принят

9 ноября на 40-м заседании Законодательного собрания Ленинградской области депутаты одобрили 
изменения в статью 11.6 «Социального кодекса Ленинградской области», касающиеся единовремен-
ных выплат юбилярам супружеской жизни. Документ внесла председатель постоянной комиссии по 
социальной политике и трудовым отношениям Татьяна Бездетко («Единая Россия»).

которые уже справили свою юбилеи 
в последние три года, но выплат пока 
не получили, так как теперь «право 
на получение единовременной выплаты 
предоставляется гражданам, отметив-
шим 50-летний, 60-летний, 70-летний 
или 75-летний юбилей совместной жиз-
ни после 1 января 2021 года».

«Обстоятельства бывают разны-
ми, и прежде такие пары оставались 
без праздничных выплат, теперь же 
ситуация наконец изменится. Между 
нашими регионами уже несколько лет 
ведется работа по синхронизации соци-
альных выплат, это систематический 
процесс. Выплаты супружеским парам - 
один из примеров такого межрегиональ-
ного взаимодействия», – пояснила  Та-
тьяна Бездетко.

Законопроектом предусматривает-
ся бесплатное предоставление земель-
ных участков гражданам РФ, являю-
щимся медицинскими работниками 
медицинских организаций государ-
ственной системы здравоохранения 
Ленинградской области, имеющим 
стаж работы в указанных медорганиза-
циях не менее пяти лет.

Во втором чтении была внесе-
на поправка вице-спикера  Татьяны 
 Тюриной  («Единая Россия»), в соот-
ветствии с которой, медикам «земель-
ные участки для ИЖС предоставля-
ются в границах населенных пунктов 
поселения, на территории которого 
расположена медицинская организа-
ция государственной системы здра-
воохранения Ленинградской области, 
с которой указанные граждане состо-
ят в трудовых отношениях, земель-

рые первоначально предусматривались 
в законопроекте. Такое решение про-
диктовано нехваткой врачей в Леноб-
ласти и необходимостью мотивировать 
их приезжать из других регионов.

С учетом поправок законопроект 
приняли во втором и третьем чтениях.

ные участки для ведения садоводства 
для собственных нужд предоставля-
ются в границах населенных пунктов 
указанного поселения либо на землях 
сельскохозяйственного назначения, 
расположенных на территории поселе-
ний, входящих в состав муниципально-
го района, на территории которого рас-
положена указанная медорганизация».

Соответствующее заявление они
 смогут подать в орган учета по месту 
расположения медицинской организа-
ции, где они работают.

Следует отметить, что поправками 
убрали условие о том, что медработни-
ки должны состоять на учете в органах 
местного самоуправления Ленинград-
ской области в качестве нуждающих-
ся в жилых помещениях, а также ценз 
оседлости – наличие постоянного 
5-летнего проживания в регионе, кото-
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Законопроект, инициированный
Андреем Лебедевым  (ЛДПР), раз-
работан в целях признания утратив-
шим силу областного закона от 13 
ноября 2003 года № 88-оз «О мерах 
государственной поддержки экспорта 
товаров, работ и услуг в сфере инфор-
мационных технологий в Ленинград-
ской области», направленный, в том 
числе, на стимулирование предпри-
ятий и организаций Ленинградской 
области к увеличению экспорта това-
ров, работ и услуг на основе внедре-
ния передовой техники и технологий, 
а также на дополнительное привле-
чение отечественных и иностранных 
материальных и финансовых ресурсов 
в целях организации расширенного 
воспроизводства товаров, работ и ус-
луг в сфере информационных техно-
логий.

Ввиду того, что областным законом 
№ 88-оз предусмотрен экспорт инфор-
мационных технологий, которые осо-
бенно необходимы для обеспечения 
развития отечественного программ-

Необходимо сохранять суверенитет в информационных 
технологиях

9 ноября депутаты Ленобласти приняли проект областного закона «О признании утратившими 
силу некоторых областных законов о мерах государственной поддержки экспорта товаров, работ 
и услуг в сфере информационных технологий в Ленинградской области и отдельных положений 
областных законов».

ного и аппаратного обеспечения, ини-
циатор указывает на то, что указанный 
областной закон не учитывает изме-
нения государственной политики РФ 
в сфере информационных технологий.

В условиях внешних экономиче-
ских санкций совершенствование от-
ечественных информационных техно-
логий становится  приоритетным. 
По словам  Андрея Лебедева, на
федеральном уровне подчеркивает-
ся, что стратегически важно дости-
жение импортозамещения во всех 
сферах высоких технологий, сетевой 
инфраструктуры, в области связи, 
программного обеспечения, а также 
необходимость введения поэтапного 
ограничения использования зарубеж-
ных технологических решений.

По сведениям, представленным 
комитетом экономического развития 
и инвестиционной деятельности Ле-
нинградской области, государствен-
ная поддержка экспорта информаци-
онных технологий в рамках областного 
закона № 88-оз, начиная с 2018 года, 

и по настоящее время является не-
востребованной. В целях обеспече-
ния технологического суверенитета 
в сфере информационных технологий 
и в связи с неактуальностью данного 
областного закона законопроектом 
предлагается признать его утратив-
шим силу.

С учетом того, что налоговый пе-
риод по налогу на прибыль органи-
заций составляет календарный год 
в соответствии с Налоговым кодексом 
РФ, проектом закона предусмотрено 
поэтапное признание утратившим 
силу областного закона № 88-оз. Так, 
положения об установлении мер госу-
дарственной поддержки, признаются 
утратившими силу со дня вступления 
в силу областного закона, а нормы 
о сниженной налоговой ставке по на-
логу на прибыль организаций в отно-
шении экспортеров товаров, работ 
и услуг в сфере информационных тех-
нологий – с 1 января 2024 года.

Законопроект приняли сразу 
в трех чтениях.
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Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области приняли закон «О внесении измене-
ний в некоторые областные законы», продлив срок действия льготных налоговых ставок по упрощен-
ке, а также расширив перечень видов деятельности по патентной системе налогообложения.

Так, применение пониженных 
налоговых ставок в размере 1 и 3 % 
для налогоплательщиков, работаю-
щих по упрощенной системе налогоо-
бложения, продлено до 1 января 2031 
года. Указанные налоговые ставки 
фактически действуют с 1 января 2018 
года. Первоначально они были уста-
новлены на три года, а затем продлены 
ещё на 2 года (до 31 декабря 2023 года): 
в области ремесел и народных худо-
жественных промыслов по 18 видам 
деятельности в размере 1 %; в области 
сельского хозяйства, цветоводства, 
пчеловодства, рыболовства, для экс-
курсоводов и гидов, дошкольного об-
разования, санаторно-курортных ор-
ганизаций по 20 видам деятельности 
– в размере 3 %.

Здесь следует упомянуть, что  со-

Льготу по УСН продлили, перечень по ПСН расширили

здание благоприятных условий для
бизнеса является приоритетным на-
правлением развития малого и
среднего предпринимательства на 
территории региона. Это выражается 
в снижении административных ба-
рьеров, избыточного контроля и ре-
гулирования, легализации «теневого» 
сектора МСП, в том числе путем сни-
жения налоговой нагрузки по приори-
тетным видам деятельности.

Существующая в регионе льгот-
ная система налогообложения до-
казала свою эффективность: ей уже 
воспользовались более 1000 предпри-
нимателей, а поступления в областной 
бюджет по налогу на УСН ежегодно 
увеличиваются (в 2020 году они со-
ставили 4,8 млрд рублей, в 2021-м – 
7,5 млрд рублей, в 2022-м – 10,1 млрд 

 рублей).
Кроме того, по результатам прове-

денного Законодательным собранием 
мониторинга правоприменения су-
щественные изменения внесены в об-
ластной закон от 7 ноября 2012 года 
№ 80-оз «О патентной системе налого-
обложения на территории Ленинград-
ской области». Корректировки пред-
усматривают объединение некоторых 
видов предпринимательской деятель-
ности, приведение наименований 
видов деятельности в соответствие 
с используемыми в правовых актах, 
дополнение видов предприниматель-
ской деятельности, в отношении кото-
рых применяется патентная система, 
а также снижение потенциально воз-
можного к получению годового дохо-
да.

Инициатором обращения высту-
пил  Олег Петров  («Единая Россия»). 
Данный вопрос уже поднимался 
на постоянной комиссии по образова-
нию, науке, культуре, туризму, спорту 
и делам молодежи, и тогда члены ко-
миссии согласились с мнением колле-
ги. Депутат говорил о том, что в усло-
виях нехватки специалистов закрытие 
данных филиалов недопустимо, ведь 
здесь готовят квалифицированные ка-
дры для Ленинградской области.

В проекте обращения отмечено, 
что данные филиалы педагогического 

Депутаты областного ЗакСа – 
Министру просвещения РФ

В ноябре на заседании Законодательного собрания депутаты под-
держали обращение к Министру просвещения РФ Сергею Кравцо-
ву по вопросу о ликвидации Волховского и Выборгского филиалов 
РГПУ имени А.И. Герцена.

университета существуют уже более 
20 лет и являются основными центра-
ми подготовки и переподготовки пе-
дагогических кадров для Выборгского 
и Волховского районов.

Общее количество обучающихся 
в Выборгском филиале на данный мо-
мент составляет 236 человек, в штате 
филиала состоит 41 сотрудник. С 2000 
года Выборгский филиал подготовил 
более 1000 педагогов. Аналогичная си-
туация характерна и для Волховского 
филиала. За время его работы дипло-
мы о высшем образовании получили 

1343 выпускника, около 85% из них 
остались работать в Ленинградской 
области. 

Учитывая изложенное и принимая 
во внимание негативные последствия 
принятия решения о ликвидации 
Волховского и Выборгского филиа-
лов РГПУ им. А.И. Герцена, депутаты 
Законодательного собрания Ленин-
градской области обратились к Ми-
нистру просвещения Российской Фе-
дерации, с тем чтобы были приняты 
меры по сохранению указанных фили-
алов.
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Темами занятия стали: меры соци-
альной поддержки военнослужащих 
и членов их семей, работа военкоматов 
с контрактниками, дополнительные 
мероприятия по противодействию экс-
тремистским и террористическим угро-
зам в условиях проведения СВО. В ме-
роприятии приняли участие депутаты 
Законодательного собрания:  Татьяна 
Бездетко, Павел Коржавых, Алек-
сандр Петров, Дмитрий Рытов  (все – 
«Единая Россия»),  Дмитрий Звонков 
и Иван Апостолевский (оба - КПРФ).

Слушателей приветствовал веду-
щий Школы,  председатель постоян-
ной комиссии по местному само-
управлению, административно-тер-
риториальному устройству, государ-
ственной и муниципальной служ-
бе   Дмитрий Рытов. Он отметил, 
что с первого дня специальной военной 
операции Ленинградская область ведёт 
работу над развитием комплекса мер 
поддержки военнослужащих и членов 
их семей. В сфере законотворческой 
деятельности сегодня это одно из при-
оритетных направлений. В настоящее 
время в  Ленинградской  области  раз-
работаны и применяются около 60 ви-
дов социальной поддержки участни-
ков СВО и членов их семей, в том числе 
17 видов прямых выплат.

«Оказание помощи и содействия 
военкоматам в кадровом подборе кон-
трактников для прохождения воинской 

О мерах социальной поддержки и 
работе военкоматов в условиях СВО

22 ноября состоялось пятое в этом году занятие «Муниципальной 
школы». Занятие проходило в очно-заочной форме с муниципаль-
ными образованиями Ленинградской области. Всего от муници-
пальных районов участвовало в занятии, в том числе на связи с 
использованием систем ВКС, более 90 человек.

службы в зоне СВО - основная задача, 
как региональных, так и муниципаль-
ных органов власти, – отметил высту-
пающий. – Регион сохранил выплаты 
для контрактников, распространил 
льготы и гарантии на тех, кто ухо-
дит через военкомат и заключает кон-
тракт для выполнения воинского долга 
и службы в зоне СВО».

О выполнении указаний Президен-
та Российской Федерации по набору 
граждан на военную службу по кон-
тракту в Ленинградской области в 2023 
году рассказал слушателям заместитель 
военного комиссара Ленинградской 
области Виктор Скоков. Ленинград-
ской области в 2023 по отбору на кон-
тракт поставлен план – более 6 тысяч 
человек. По состоянию на 21 ноября 
2023 года в воинские части направле-
но более 3 тысяч человек. По итогам 

работы на сегодняшний день три рай-
она Ленинградской области, несмотря 
на высокие ресурсы, показывают низ-
кие результаты в этом направлении – 
это Всеволожский, Выборгский, Кинги-
сеппский районы.

«Но работа по набору на службу 
по контракту в Ленинградской обла-
сти выстроена системно и планомер-
но. Во всех районных администрациях, 
военных комиссариатах определены 
лица, ответственные за разъяснитель-
ную, агитационную, информацион-
ную работу, при каждом районном ко-
миссариате созданы пункты отбора, 
в каждом военном комиссариате ра-
ботает инструктор по организации 
службы по контракту (как правило, 
это старшие сержанты или прапор-
щики). Во всех муниципальных рай-
онах организованы информационные 

НОВОСТИ
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пункты (в т.ч. и мобильные). На базе 
военно-учетных подразделений (а та-
ких в Ленинградской области 176) соз-
даны агитационные посты», – расска-
зал Виктор Скоков.

Выступающий отметил, что боль-
шую помощь по организации набора 
на службу по контракту оказывает во-
енным комиссариатами Правительство 
Ленинградской области, органы мест-
ного самоуправления. По итогам та-
кой совместной работы, начиная с лета 
этого года, более 200 военнослужащих 
заключили контракты. Также ведется 
работа с военными пенсионерами.

Виктор Скоков  также обратил 
внимание слушателей на новации в за-
конодательстве по вопросам военного 
учета и призыва граждан на военную 
службу, разъяснил, как будет осущест-
вляться вручение повесток призывни-
кам, в том числе, с помощью ресурса 
Госуслуги, проинформировал об ответ-
ственности призывников за уклонение 
от явки в военкоматы для сверки лич-
ных данных. 

Вера Шугаева, депутат Таицкого 
городского поселения, поинтересова-
лась, насколько компетентны инструк-
торы районных военкоматов – старшие 
сержанты и прапорщики – в вопросах 
отбора на службу по контракту.  Виктор 
Скоков  пояснил, что инструкторы 
в районах занимаются, главным обра-
зом, разъяснительной работой, помо-

гают в сборе необходимых документов, 
а непосредственно работу по отбору 
осуществляют офицеры областного 
военного комиссариата на Фонтанке, 
90. Она также поинтересовалась, ка-
кая работа ведется комиссариатами 
с иностранными гражданами, которые 
получили российское гражданство, 
но не спешат вставать на воинский учет.

Сергея Ронжина, начальника отде-
ла гражданской обороны и воинского 
учета администрации Коммунарского 
городского поселения интересовал ал-
горитм вручения повесток, кто должен 
этим заниматься: работники комисса-
риатов или администрация поселений. 
Выступающий объяснил, что у военко-
матов недостаточно средств для орга-
низации доставки повесток, поэтому 
они вынуждены обращаться за помо-
щью к органам местного самоуправле-
ния.

Очень важную проблему подня-
ла в своем выступлении  Светлана 
 Ломашевская, заместитель главы ад-
министрации по общим вопросам 
Бугровского сельского поселения. 
На протяжении многих лет (и это про-
блема не только Бугровского поселе-
ния) не решается вопрос кадрового, 
обеспечения военно-учетных столов, 
обеспечения достойной зарплаты ра-
ботников.

Консультант сектора обеспечения 
работы антитеррористической комис-

сии отдела обеспечения работы коор-
динационного совещания, антинар-
котической и антитеррористической 
комиссии департамента региональной 
безопасности комитета правопоряд-
ка и безопасности Ленинградской 
области  Павел Исаков  проинформи-
ровал слушателей о дополнительных 
мероприятиях по противодействию 
экстремистским и террористическим 
угрозам в условиях проведения СВО.

Всеобъемлющую информацию 
о комплексе мер социальной поддерж-
ки участников СВО и членов их семей 
в Ленинградской области предоста-
вила слушателям первый заместитель 
председателя комитета по социаль-
ной защите населения Ленинградской 
области  Виктория Александрова. 
Со всеми мерами социальной под-
держки можно  ознакомиться на сайте 
Ленинградского  областного государ-
ственного  казенного учреждения
«Центр социальной защиты населе-
ния» (www.cszn.info).

В заключение  Александр Петров
отметил важность состоявшегося за-
нятия, о его актуальности свидетель-
ствуют и вопросы, которые слушатели 
задавали выступающим. Он также на-
помнил, что в соответствии с планом 
работы Законодательного собрания 
Ленинградской области следующее за-
нятие запланировано на 30 января 2024 
года. 

НОВОСТИ
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НОВОСТИ

Законопроектом предлагается 
с 1 января 2024 года наделить на нео-
граниченный срок органы МСУ му-
ниципальных районов и городского 
округа отдельным госполномочием Ле-
нинградской области по проведению 
информационно-аналитического на-
блюдения за осуществлением торговой 
деятельности.

В настоящее время эта работа 
ими выполняется на основании со-
глашений о предоставлении субсидий 
местным бюджетам для софинансиро-
вания мероприятий по организации 
мониторинга деятельности субъектов 
малого и среднего предприниматель-
ства и потребительского рынка в рам-
ках подпрограммы «Создание условий 
для инвестиционной привлекатель-
ности региона» госпрограммы Ленин-
градской области «Стимулирование 
экономической активности Ленин-
градской области». Действующий ме-
ханизм организации указанной ра-
боты через предоставление субсидий 
не позволяет гарантировать испол-
нение государственного полномочия, 

Торговля будет под наблюдением органов МСУ

9 ноября депутаты областного парламента приняли проект областного закона «О наделении орга-
нов местного самоуправления Ленинградской области отдельным государственным полномочием 
Ленинградской области по проведению информационно-аналитического наблюдения за осущест-
влением торговой деятельности».

поскольку предоставление субсидий 
носит заявительный характер, а также 
требует софинансирования со сторо-
ны местных бюджетов. Более того, ме-
ханизм субсидирования не позволяет 
органам МСУ финансировать расходы 
на оплату труда сотрудников местных 
администраций, которые фактически 
осуществляют сбор сведений об объ-
ектах потребительского рынка.

Законопроектом предусматрива-
ется на исполнение вышеуказанных 
госполномочий передавать субвенции, 
что позволит упростить финансирова-
ние, а также обеспечить муниципалам 
полную компенсацию затрат на эти 
цели.

Результаты информационно-ана-
литического наблюдения за осущест-
влением торговой деятельности служат 
основой для исполнения комитетом 
по развитию малого, среднего бизнеса 
и потребительского рынка полномо-
чий по формированию и ведению тор-
гового реестра, а также для принятия 
управленческих решений в области 
регулирования торговой деятельности, 

в том числе для повышения значений 
показателей Рейтинга оценки усилий 
региональных органов исполнитель-
ной власти по созданию качественной 
среды для жизни граждан РФ. Данный 
Рейтинг запущен в рамках Националь-
ной социальной инициативы, реализу-
емой в соответствии с перечнем пору-
чений Президента РФ от 6 августа 2020 
года.

Во втором чтении были приняты 
14 поправок, подготовленных депута-
тами-единороссами Александром Рус-
ских и Сергеем Коняевым, большей 
частью уточняющего характера. Одной 
из поправок определяется, что если 
у органов местного самоуправления 
возникнет потребность в материаль-
ных средствах для осуществления от-
дельных госполномочий, то перечень 
таких средств будет определен соот-
ветствующим отраслевым органом ис-
полнительной власти Ленинградской 
области на основании предложений 
органов МСУ и им передан.

Законопроект приняли во втором 
и третьем чтениях.
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Из источников формирования дорожного фонда 
исключили госпошлину для тяжеловесного транспорта

Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области приняли изменения в статью 2 област-
ного закона «О дорожном фонде Ленинградской области» в целях приведения его в соответствие
с федеральным законодательством.

Так, законопроект исключает из 
источников доходов областного бюд-
жета, которые формируют бюджетные 
ассигнования дорожного фонда Ле-
нобласти, государственную пошлину 
за выдачу специального разрешения 
на движение по автомобильным до-
рогам транспортного средства, осу-
ществляющего перевозки опасных, 
тяжеловесных и (или) крупногабарит-
ных грузов, зачисляемую в областной 
бюджет.

НОВОСТИ

Одновременно наименования ис-
точников доходов дорожного фонда 
в виде штрафов за нарушение правил 
движения тяжеловесного и (или) круп-
ногабаритного транспортного сред-
ства и платы в счет возмещения вреда, 
причиняемого автомобильным доро-
гам регионального или межмуници-
пального значения, излагаются в ре-
дакции Бюджетного кодекса РФ.

Законопроект принят в трех чте-
ниях.

Депутаты поддержали инициа-
тиву своего коллеги  Сергея Морен-
кова  («Единая Россия»), который 
предложил снизить налоговые ставки 
для гидроциклов с мощностью двигате-
ля до 100 л.с. с 250 рублей до 100 рублей 
с каждой лошадиной силы, с мощно-
стью двигателя свыше 100 л.с. – с 500 
рублей до 200 рублей с каждой лошади-
ной силы.

По мнению парламентария, это 
повысит собираемость транспортного 
налога, а выпадающие доходы бюджета 
Ленинградской области будут компен-
сированы за счет постановки на учет 
гидроциклов, не зарегистрированных 
ранее из-за высокой налоговой ставки 
и находящихся в «теневом» обороте. 
Кроме того, налоговые послабления мо-
гут способствовать не только снижению 
количества правонарушений, но и раз-
витию водно-моторного спорта в целом.

На сегодняшний день размер нало-
га за одно транспортное средство в год 
варьируется от 50 до 175 тысяч рублей. 
Для собственника, использующего ги-
дроцикл только в летний сезон, дешевле 
заплатить административный штраф. 
По данным статистики, в Россию еже-
годно ввозят около тысячи гидроци-
клов, из них 30 процентов приходится 
на долю Санкт-Петербурга и Ленин-
градской области, примерно столько 
же остаются неучтенными. Для этого 
зачастую применяется схема временной 
постановки на учет.

В Ленобласти снизили транспортный 
налог для гидроциклов

Соответствующие изменения в статью 1 областного закона «О 
транспортном налоге» приняты 4 декабря на 41-м заседании Зако-
нодательного собрания Ленинградской области.

«Задача органов власти – не толь-
ко ужесточить меры к нарушителям, 
но и создать условия для того, что-
бы каждый мог, ничего не скрывая, 
зарегистрировать своё имущество 
и платить посильные налоги. Сниже-
ние налоговой ставки в отношении 
гидроциклов позволит людям выйти 
из тени»,  – подчеркнул председатель 

постоянной комиссии по бюджету и на-
логам  ЗакСа Николай Пустотин («Еди-
ная Россия»).

Поскольку во втором чтении по-
правок не поступило, парламентарии 
приняли законопроект в третьем чте-
нии. Действие закона распространяется 
на правоотношения, возникшие с 1 ян-
варя 2023 года.
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НОВОСТИ

Речь идет об исключении из статьи 
19 областного закона «Устав Ленин-
градской области» положения, уста-
навливающего ограничение для лица, 
избранного Губернатором Ленинград-
ской области, занимать свою долж-
ность  более двух сроков подряд  (со-
гласно действующей редакции части 5 
статьи 19 Устава одно и то же лицо мо-
жет занимать должность Губернатора 
Ленинградской области не более двух 
сроков подряд).

Напомним, ограничение предус-
матривалось Федеральным законом 
№ 184-ФЗ «Об общих принципах ор-
ганизации законодательных (предста-
вительных) и исполнительных органов 
государственной власти субъектов 
Российской Федерации», который с 1 
января 2023 года утратил силу с при-
нятием Федерального закона № 414-ФЗ 
«Об общих принципах организации 
публичной власти в субъектах Россий-
ской Федерации».

Законопроект был разработан де-
путатами  Сергеем Бебениным,  Ста-
ниславом Еремеевым, Михаилом Ма-
каровым  и  Дмитрием Рытовым  (все 

Областной парламент снял 
ограничения по количеству 
губернаторских сроков

4 декабря в ходе 41-го заседания, завершающего осеннюю сес-
сию областного парламента, внесены изменения в Устав Ленин-
градской области в части исключения ограничения по количе-
ству сроков замещения должности главы региона.

– «Единая Россия») по многочис-
ленным обращениям, поступившим 
в адрес областного ЗакСа. В частно-
сти, от Выборгского местного отделе-
ния партии «Единая Россия», советов 
депутатов Приморского городского 
поселения Выборгского района и Ло-
моносовского муниципального райо-
на, Ленинградской региональной об-
щественной организации ветеранов 
(пенсионеров), Общественной палаты 
Ленобласти, Союза «Ленинградская 
областная торгово-промышленная па-
лата» и др. Как следует из обращений, 
поправки дадут возможность обе-
спечить политическую стабильность 
и экономический рост для решения 
важнейших социально-экономических 
задач, которые ставит перед регионом 
руководство страны. При этом Обще-
ственная палата сформировала консо-
лидированную позицию по итогам ши-
роких обсуждений с муниципальными 
палатами.

– Смена лидера исполнительной 
власти не всегда приводит к результа-
там, особенно если действующий гу-
бернатор хорошо справляется со свои-

ми обязанностями. В Законодательное 
собрание поступили обращения из рай-
онов и партийных первичек, что сви-
детельствует о поддержке губерна-
тора со стороны населения. Я считаю, 
что решение должно основываться 
не только на формальных нормах, 
но и на реальных условиях работы 
и жизни. Конечно, кандидатура дей-
ствующего губернатора рассма-
тривается большинством сегодня 
как кандидатура для избирательной 
кампании. Это вполне уместно и пра-
вильно,  – прокомментировал предсе-
датель Законодательного собрания Ле-
нобласти Сергей Бебенин.

По словам председателя профиль-
ной комиссии  по государственному 
устройству, международным, межпар-
ламентским и общественным свя-
зям  Станислава Еремеева, изменения 
в Устав подготовлены, исходя из об-
ращений разных социальных групп: 
граждан, общественности, бизнес-со-
общества, ветеранов, органов мест-
ного самоуправления. «Игнорировать 
мнение большинства граждан было 
бы неправильно, если человек эффек-
тивно работает на территории. Тем 
более, эти ограничения в значительной 
части субъектов отсутствуют», –
подчеркнул он.

На заседание областного парла-
мента был вынесен альтернативный 
законопроект депутата  Дмитрия 
Звонкова (КПРФ), в котором он пред-
лагал убрать из существующей нормы 
слово «подряд». В результате голосова-
ния инициатива была отклонена.

По итогам обсуждения большин-
ством голосов принят в трех чтениях 
первый законопроект (38 – за, 7 – про-
тив, воздержавшихся нет).
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вить 29,7 млрд  рублей (+1,5 млрд руб.)
Фонд увеличил и норматив веде-

ния дел страховыми медицинскими ор-
ганизациями на 0.9%, теперь расходы 
на эти цели составят в будущем году 
267 млн рублей.  

Нормированный страховой запас 
Фонда ОМС на дополнительное финан-
совое обеспечение реализации Терри-
ториальной программы обязательного 
медицинского страхования на будущий 
год также увеличится. Он определен 
в размере 2,5 млрд руб., и по-прежнему 
не превышает объем средств на месяц 
финансирования Терпрограммы, пояс-
нила Наталья Селезнева на заседании 
профильной постоянной комиссии.

Проект бюджета Фонда ОМС 
на 2024 год и плановый период 2025-
2026 гг. депутаты Законодательного со-
брания поддержали во втором, а затем 
и в третьем чтении.

Как сообщила врио директора 
Фонда  Наталья Селезнева, поправки 
были внесены с учетом принятого Го-
сударственной Думой РФ федераль-
ного закона «О бюджете Федерально-
го Фонда ОМС на 2024 год». Теперь 
субвенции Территориальному Фонду 
Ленинградской области из федераль-
ного бюджета составят на 2024 год 28,4 
млрд руб., что на 1,5 млрд руб. больше, 
чем было в проекте бюджете Терфонда 
до поправок. На 2025 год субвенции со-
ставят 30,4 млрд  руб., на 2026 год – 32,5 
млрд руб.  Размер субвенций увеличен 
за счет роста подушевого норматива, 
который на 2024 год составит 17  932 
рубля, на 2025 год – 19  175 рублей, 
а на 2026 год – 20 456 рублей.

С учетом увеличения подушевого 
норматива и субвенций увеличился 
и прогнозируемый общий объем дохо-
дов бюджета Фонда ОМС. В итоговой 

Бюджет Терфонда ОМС принят

4 декабря на 41-м заседании Законодательного собрания Ленинградской области депутаты приняли 
в целом законопроект «О бюджете Территориального фонда обязательного медицинского страхова-
ния Ленинградской области на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов». В первом чтении 
документ был одобрен на предыдущем заседании 9 ноября, но в ходе его подготовки ко второму чте-
нию претерпел изменения в сторону увеличения. 

редакции документа он составил на бу-
дущий год 39 млрд 344 млн рублей. Уве-
личение к первоначальной редакции 
– 1.5 млрд рублей. На 2025 год бюджет 
Фонда теперь запланирован в размере 
41 млрд 793 млн руб. (+2 млрд 26 млн 
руб.), на 2026 год – 44 млрд 66 млн руб 
(+4 млрд 63 млн руб.).

За счет роста субвенций произой-
дет и увеличение расходов бюджета 
Фонда ОМС на оплату медицинской 
помощи. На 2024 год объем расходов 
составит 39,1 млрд руб., на 2025 – 41,4 
млрд руб., на 2026 год – 43,7 млрд руб. 
Основная часть этих денег, свыше 
34 млрд рублей, пойдёт на финансо-
вое обеспечение организации обяза-
тельного медицинского страхования 
на территории Ленобласти. В частно-
сти, на оплату лечебным учреждениям 
за обслуживание застрахованных жи-
телей Ленобласти планируется напра-
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4 декабря на очередном заседании Законодательного собрания Ленинградской области депутаты 
приняли изменения в областной закон «О дополнительных гарантиях социальной поддержки детей-си-
рот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, в Ленинградской области».

НОВОСТИ

Данный законопроект направлен 
на реализацию образовательных про-
грамм и принимается на календарный 
год, поэтому традиционно рассматри-
вается ежегодно.

С 1 января 2024 год законом пред-
полагается повышение расчетной ве-
личины на 4,6%, что предусмотрено 
в проекте бюджета. Таким образом, 

Зарплаты учителей и воспитателей 
проиндексируют

На состоявшемся 4 декабря пленарном заседании Законодатель-
ного собрания Ленинградской области был рассмотрен проект 
областного закона о нормативах финансирования муниципальных 
школ и детских садов региона на 2024 год.

средняя заработная плата педагогов 
общего образования Ленинградской 
области будет составлять 58 450 ру-
блей, педагогов дошкольного образо-
вания – 56 688 рублей.

Кроме того, законопроектом от-
корректирована структура отдельных 
нормативов. Это связано с тем, что ре-
ализация федерального стандарта об-

Данный законопроект уже обсуж-
дался на июньском заседании Зак-
Са, когда проходил первое чтение. 
Его инициатором выступил губерна-
тор  Александр Дрозденко.

В настоящее время размер денеж-
ных средств, ежемесячно выплачива-
емых на содержание ребенка, находя-
щегося под опекой (попечительством), 
устанавливается ежегодно законом 
о бюджете Ленинградской области 
на очередной финансовый год и на пла-
новый период. Однако при этом в рас-

Новые меры поддержки ленинградским детям-сиротам

чет не берется величина прожиточного 
минимума. Учитывая уровень повыше-
ния цен на товары и услуги, а также со-
циальную значимость мер поддержки 
в сфере опеки и попечительства, зако-
нопроектом предлагается установить 
размер денежных средств, ежемесячно 
выплачиваемых на содержание ребен-
ка, находящегося под опекой, в разме-
ре величины прожиточного минимума 
для детей региона.

Кроме того, органы опеки и попе-
чительства наделяются полномочием 

по утверждению норм обеспечения 
сезонной одеждой и обувью выпуск-
ников государственных организаций 
для детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, продолжа-
ющих обучение на очном отделении. 
А также полномочиями по утвержде-
нию норм и порядка обеспечения бес-
платным комплектом одежды, обуви, 
мягким инвентарем и оборудованием 
этих ребят.

Депутаты поддержали законопро-
ект во втором и третьем чтениях.

разования по начальному общему и ос-
новному общему образованию требует 
обеспечение проведения до 10 часов 
еженедельных занятий внеурочной де-
ятельности.

Руководитель фракции «Справед-
ливая Россия – За Правду» Александр 
Перминов  озвучил проблему перете-
кания кадров из Ленинградской обла-
сти в Санкт-Петербург.

– Планируете ли вы в перспективе 
увеличить базовый оклад наших учи-
телей, чтобы их зарплаты приближа-
лись к городским? – поинтересовался 
он.

– Средний оклад педагога с высшим 
образованием в регионе составляет по-
рядка 25 тысяч рублей, – ответила заме-
ститель председателя комитета общего 
и профессионального образования Ле-
нинградской области Елена Бойцова. 
– Кроме того, мы ежегодно индексируем 
заработную плату и, конечно, пыта-
емся решать вопросы по привлечению 
молодых специалистов. Например, с 1 
января в два раза увеличивается едино-
временное пособие молодым специали-
стам и также в два раза увеличивается 
трехлетнее пособие.

Станислав Еремеев  («Единая Рос-
сия») в свою очередь поинтересовался, 
какими темпами в регионе осуществля-
ется целевой набор. Точную цифру зам-
пред назвать не смогла, но озвучила, 
что нехватка специалистов по Ленобла-
сти составляет лишь 0,15%.

Законопроект был принят сразу 
в трех чтениях.
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тывать животных в электронной базе 
данных и идентифицировать их по фо-
тографии?

– Управление ветеринарии со-
вместно с комитетом цифрового 
развития завершает проработку 
внедрения системы биометрической 
идентификации животных. Ленин-
градская область является пилотным 
проектом по исследованию данной си-
стемы. Уже были проведены испыта-
ния биометрической идентификации 
животных, и она продемонстрирова-
ла свою эффективность и достовер-
ность. С 1 января начнем ее внедрять, 
и у владельцев появится выбор: иден-
тификация животного с помощью 
микрочипа, плата за который ляжет 
на плечи хозяина, либо по системе био-
идентификации, которая позволит 
проводить учет животных на абсо-
лютно безвозмездной основе.

В ходе обсуждения профильная 
комиссия по экологии и природополь-
зованию рекомендовала профильному 
комитету предоставить концепцию ре-
ализации законопроекта. На заседании 
Законодательного собрания Ленин-
градской области он был принят сразу 
в трех чтениях.

Проект был подготовлен с целью 
приведения регионального законода-
тельства в соответствие федерально-
му, в том числе по результатам мони-
торинга правоприменения, и касается 
трех законов: «Об обращении с живот-
ными без владельцев на территории 
Ленинградской области», «О содер-
жании и защите домашних животных 
на территории Ленинградской обла-
сти» и «О наделении органов мест-
ного самоуправления Ленинградской 
области отдельным государственным 
полномочием Ленинградской области 
по организации мероприятий при осу-
ществлении деятельности по обраще-
нию с животными без владельцев».

Так, органы исполнительной вла-
сти субъектов РФ наделяются полно-
мочиями по установлению порядка 
осуществления деятельности по обра-
щению с безнадзорными животными. 
Следующее важное изменение касается 
введения понятия «пункт временного 
содержания животных». Если раньше 
все манипуляции с отловленными жи-
вотными должны были проводиться 
в приютах, то сейчас право определять, 
кто этим будет заниматься, предостав-
ляется субъектам, которые могут наде-
лить полномочиями в том числе и пун-
кты временного содержания.

Немаловажный момент коснулся 
выдачи удостоверений общественным 
инспекторам в области обращения 
с животными. Положение областного 
закона о выдаче таких удостоверений 
было приведено в соответствие с феде-
ральным законодательством, которым 
предусматривается их выдача террито-
риальным органом Росприроднадзора.

Законопроект предлагает допол-
нить перечень полномочий правитель-
ства Ленинградской области новой 
обязанностью по установлению поряд-
ка регистрации домашних животных. 
Что, несомненно, очень важно, осо-
бенно с учетом того количества живот-
ных, которые оказываются на улице.

– Существуют ли в области пун-
кты временного содержания живот-
ных? – поинтересовался  Александр 
 Русских  («Единая Россия»). – И пла-
нируется ли создание таких государ-
ственных учреждений?

– На протяжении 2022 и 2023 го-
дов управлением ветеринарии были 
предприняты шаги по организации 
пунктов временного размещения без-
домных животных, – ответил руково-
дитель управления ветеринарии Ле-
нинградской области  Леонид Кротов. 
– Они были созданы на базе наших под-

Законодательство в области обращения 
с животными претерпело изменения

4 декабря на очередном заседании парламента региональные де-
путаты внесли изменения в ряд областных законов, касающихся 
обращения с животными на территории Ленинградской области.

ведомственных учреждений в Приозер-
ском, Волосовском, Тихвинском районах 
и Кировске.

– 377 Федеральный закон, в соот-
ветствие которому приводится наш 
областной, предполагает установ-
ление на уровне регионов полномочия 
по организации обращения с живот-
ными без владельцев, – заметил де-
путат  Михаил Коломыцев  («Единая 
Россия»). – Но почему-то в областном 
законодательстве этого полномочия 
нет.

– Полномочия по организации этих 
мероприятий в Ленинградской области 
переданы на районный уровень, кон-
тролируем их исполнение посредством 
областного и федерального законов, –
последовал ответ.

– Мы сейчас стоим на пороге реше-
ния вопроса о контроле за безнадзорны-
ми животными и, приняв этот закон, 
сможем регулировать их учет, – вы-
ступил председатель комиссии по эко-
логии и природопользования  Андрей 
Гардашников («Единая Россия»). – Се-
годня, как я понимаю, существует два 
подхода: чипирование и возможность 
электронной идентификации. На-
сколько технологии позволяют учи-
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Конкурс «Семейное дело» про-
водится с 2014 года с целью стиму-
лирования развития малого и сред-
него бизнеса, поддержки семейного 
предпринимательства на территории 
Ленинградской области, выявления 
лучших династий предпринимателей 
региона.

Председатель Законодательного 
собрания  Сергей Бебенин  и предсе-
датель постоянной комиссии по эко-
номике, собственности, инвестициям 
и промышленности, ответственный 
секретарь Консультативного совета 
предпринимателей при Законодатель-
ном собрании  Александр Русских  на-
градили победителей конкурса:

в номинации «Самая старейшая ди-
настия» победителем признана   семья 
Родионовых  (ООО «Охранное пред-
приятие «Инсар», Кировский район);

в номинации «За лучшие семейные 
традиции» победила семья  Храмов-
ских  (самозанятая Храмовских Ольга 

Конкурс «Семейное дело»:
победители названы

На заседании Законодательного собрания в декабре награжде-
ны победители конкурса «Семейное дело», проводимого Законо-
дательным собранием.

Николаевна, Кингисеппский район);
в номинации «За преемствен-

ность профессии» награждена  семья 
 Суховых  (ИП Сухов Геннадий Анато-
льевич, Сланцевский район);

в номинации «За эффективную 
работу» лучшей признана  семья 
 Жуковых  (ИП Жуков Александр Лео-
нидович, Волховский район);

в номинации «За эффективное 
наставничество и передачу професси-
ональных знаний молодым предпри-
нимателям» победителем стала  семья 
 Голуб (ИП Голуб Андрей Владиславо-
вич, Лужский район);

в номинации «Социально ответ-
ственный бизнес» награждена  семья 
Ладыженских  (ООО «Система», Ла-
дыженская Татьяна Николаевна, Всево-
ложский район);

в номинации «За вклад в развитие 
сельского хозяйства на территории 
Ленинградской области» лучшей при-
знана  семья Мастицких  (крестьян-

ское фермерское хозяйство Мастицкий 
В.И., Подпорожский район);

в номинации «За вклад в развитие 
производства на территории Ленин-
градской области» лучшей стала семья 
Коломенских  (ООО «РЕГИОН», Ко-
ломенский Александр Александрович, 
Подпорожский район);

в номинации «За вклад в развитие 
розничной торговли на территории 
Ленинградской области» награжде-
на   семья Денищик  (ООО «Анна», Де-
нищик Ирина Петровна, Выборгский 
район);

в номинации «За молодость 
в бизнесе» лучшей признана  семья 
 Овчинниковых  (ИП Овчинникова 
 Дарья Сергеевна, Киришский район).

Две семьи награждены Благодар-
ственным письмом Законодательного 
собрания Ленинградской области «За 
участие в областном конкурсе «Се-
мейное дело-2023». Это  семья Столя-
ренко  (швейное производство людей 
с ограниченными возможностями 
«Стежок», ИП Столяренко Зинаида 
Петровна, Киришский район) и  семья 
Пухляковых-Гришиных  (Крестьян-
ское фермерское хозяйство «Экоферма 
семейная», ИП Пухлякова Лариса Ни-
колаевна, Гатчинский район).

Семьям-победителям вручены Бла-
годарственные письма Председате-
ля Законодательного собрания Ле-
нинградской области и сертифи-
каты на приобретение оргтехники.
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Организаторами региональной 
олимпиады имени Леонарда Эйлера, 
которая ежегодно проводится среди 
учителей математики Ленинградской 
области, являются Законодательное со-
брание, Международный благотвори-
тельный фонд поддержки математики 
имени Л. Эйлера. Олимпиада проходит 
в целях мотивации учителей математи-
ки к преподавательской деятельности 
и выявления лучших представителей 
профессии.

Председатель Законодательного со-
брания Сергей Бебенин и председатель 
постоянной комиссии по образованию, 
науке, культуре, туризму, спорту и де-
лам молодежи  Марина Левченко  (оба 

Председатель Законодательного 
собрания  Сергей Бебенин  и предсе-
датель жюри конкурса, заместитель 
Председателя Законодательного собра-
ния   Татьяна Тюрина  (оба – «Единая 
Россия») вручили победителям цветы 
и дипломы. Авторы лучших журна-
листских материалов также получили 
денежные премии.

В номинации «Лучшая печатная 
публикация»:  1-ю премию  получила 
Мария Признякова (газета «Фёдоров-
ский вестник»); 2-я премия у  Светла-
ны Солоницыной (газета «Киришский 

Обладатели премии Эйлера объявлены

4 декабря на заседании Законодательного собрания Ленинград-
ской области лучшим учителям математики Ленинградской обла-
сти были вручены медали фонда Эйлера и дипломы и премии За-
конодательного собрания Ленинградской области.

– «Единая Россия») вручили победите-
лям дипломы, цветы и медали Фонда 
Эйлера.

Победителями региональной олим-
пиады имени Леонарда Эйлера учите-
лей математики Ленинградской обла-
сти в 2023 году стали:

Цишевич Павел Дмитриевич (ГБУ 
ДО «Ленинградский областной центр 
развития»);

Данилюк Вячеслав Анатолье-
вич  (ГАПОУ ЛО ВПК «Александров-
ский» г. Выборг Ленинградской обла-
сти); 

Пивоваров Дмитрий Владимиро-
вич (МБОУ СОШ № 1 г. Тосно Ленин-
градской области);

факел»).  Жюри также определило две 
третьих премии: Святославу Артюш-
ину (газета  «PRO-Отрадное»)  и  Наде-
жде Максимовой (газета  «Тосненский 
вестник»).

В номинации «Лучший телесюжет»: 
1-я премия  присуждена Жанне Му-
рановой (ГТРК «Санкт-Петербург»); 
2-я премия у Владимира Кочеткова 
(Выборгская муниципальная телеком-
пания); две третьих премии  вручены 
телеканалу «Тосненское телевиде-
ние» (генеральный директор Владимир 
Семенов) и телеканалу «Сясь ТВ» (глав-

Щеколдина Анастасия Вячесла-
вовна (МОУ «Гимназия» г. Кириши Ле-
нинградской области);

Праздникова Елена Владимиров-
на (МОУ «Разметелевская СОШ д. Раз-
метелево, Всеволожский район Ленин-
градской области);

Бечина Анна Ильинична  (ГБУ 
ДО «Ленинградский областной центр 
развития творчества одаренных детей 
и юношества «Интеллект»).

ный редактор Марина Алексеева).
В номинации «Лучший радиосю-

жет» 1-я премия  присуждена   Оксане 
Егоровой (радио «Тихвин»),  2-ю  и 
3-ю премии решено не присуждать.

В номинации «Лучший дебют»: 2-ю 
премию  получила Анна Кульчицкая, 
интернет-версия газеты «Приозерские 
ведомости». 1-ю  и 3-ю  премии также 
решено не присуждать.

В номинации «Лучшая публика-
ция в информационно-телекомму-
никационной сети «Интернет»: 1-я 
премия  у  Петра Васильева, главного 
редактора  интернет-издания «Свир-
ские берега»; 2-я премия  присуждена 
Алёне Рыбаковой (сетевое издание 
«Гатчинка.рф»). Жюри приняло реше-
ние дать две третьих премии: Елене 
Суралёвой (сетевое издание «Гатчин-
ская правда.ру») и Сергею Карсакову 
(сетевое издание «Газета «Выборг» – 
он-лайн»).

В «Специальной номинации»:  1-ю 
премию  получила ТРК «Кириши» 
(главный редактор Светлана Солони-
цына). Жюри приняло решение при-
судить две вторых премии: Людмиле 
Кривошеевой (газета «Волховские 
огни») и Выборгской муниципальной 
телекомпании (главный редактор Люд-
мила Перминова);  3-я премия  вручена 
Татьяне Чумериной (газета «Приозер-
ские ведомости»).

Законодательное собрание отмечает 
лучших журналистов региона
4 декабря на заседании Законодательного собрания Ленинград-
ской области были награждены журналисты – победители творче-
ского конкурса «Дела и лица - 2023».
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Законопроект был разработан 
по аналогии с действующей в 47 реги-
оне выплатой для ветеранов Великой 
Отечественной войны, с целью пре-
доставления членам семей погибших 
(умерших) участников специальной 
военной операции единовременной 
денежной выплаты на проведение ка-
питального ремонта индивидуальных 
жилых домов.

Право на выплату получает каж-
дый член семьи погибшего участни-
ка СВО.  Это могут быть родители, 
не лишенные родительских прав, су-
пруги, не вступившие в повторный 
брак, дети в возрасте до 18 лет, а так-
же дети (пасынки и падчерицы) в воз-
расте от 18 до 23 лет, обучающиеся 
в учебных заведениях по очной форме 
– до окончания ими такого обучения. 
На одинокого гражданина выплата со-
ставит 344 тысячи рублей, на семью 

Семьи участников СВО смогут 
получить выплаты на капремонт 
частных домов

Соответствующие изменения в областной закон «О предоставле-
нии отдельным категориям граждан единовременной денежной 
выплаты на проведение капитального ремонта жилых домов» и 
статью 2 областного закона «О наделении органов местного са-
моуправления муниципальных образований Ленинградской об-
ласти отдельными государственными полномочиями Ленинград-
ской области в сфере жилищных отношений» приняли 4 декабря 
депутаты Законодательного собрания Ленинградской области.

из двух и более человек – 437 тысяч ру-
блей.

Главная новация состоит в том, 
что если у семьи не один жилой дом, 
а два (например, в одном живут ро-
дители, а в другом – вдова с детьми), 
и оба требуют капремонта, то ЕДВ бу-
дет предоставлена на оба дома. Если 
жилой дом находится в долевой соб-
ственности нескольких членов семьи 
погибшего, выплата выделяется про-
порционально этим долям, но не более 
437 тысяч рублей. Условием предо-
ставления выплаты является постоян-
ное проживание в доме не менее 5 лет.

Получение дополнительной меры 
соцподдержки является доброволь-
ным и носит заявительный характер. 
Для получения ЕДВ граждане сами 
должны обратиться в муниципали-
тет, по итогам обследования их дома 
специальная комиссия составит акт 

и примет решение, затем документы 
поступят в комитет по ЖКХ, и из ре-
гионального бюджета будет выделена 
субсидия. Непосредственно прове-
дением капитального ремонта зани-
мается уже районная администрация 
под контролем комитета по ЖКХ.

Депутат  Александр Русских
(«Единая Россия») предложил распро-
странить предлагаемую меру в целом 
на семьи погибших ветеранов бо-
евых действий. По словам первого 
заместителя председателя комитета 
по ЖКХ  Екатерины Кайянен, коми-
тет планирует рассмотреть этот во-
прос после того, как будет понятно, 
сколько желающих обратится за льго-
той по участникам СВО.

Законопроект принят сразу в трех 
чтениях.

«Законодательное собрание сде-
лало еще один шаг в поддержке семей 
участников специальной военной опе-
рации, приняв закон, предусматриваю-
щий выплату на капитальный ремонт 
индивидуальных жилых домов. Эта по-
мощь позволит улучшить жилищные 
условия семей погибших участников 
специальной военной операции. Уверен, 
что это не последняя мера поддержи, 
которую мы принимаем в Ленинград-
ской области, чтобы выразить свою 
поддержку семьям военнослужащих, 
которые пожертвовали своей жизнью 
во имя защиты нашей страны», – под-
черкнул спикер областного парламен-
та Сергей Бебенин («Единая Россия»).

ДЛЯ СПРАВКИ
Ленинградская область оказывает 

широкую поддержку военнослужа-
щим и их семьям. Меры социальной 
поддержки для семей добровольцев 
и мобилизованных граждан системати-
чески расширяются. На сегодняшний 
день в регионе действует 61 мера под-
держки для участников СВО и членов 
их семей, из них: 15 мер поддержки 
предусматривают прямые выплаты, 
42 – льготы для членов семьи. Матери-
альную помощь получают мобилизо-
ванные и добровольцы, поступившие 
на военную службу по контракту.

По данным АИС «Социальная за-
щита Ленинградской области», на те-
кущий момент в регионе зарегистриро-
ван по месту жительства 621 человек, 
относящийся к членам семей погибших 
(умерших) участников специальной 
военной операции, из них 96 человек 
проживают в домовладениях и могут 
обратиться за получением ЕДВ на ка-
премонт из областного бюджета.
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В январе 2024 года мы отметим 
80-летие со дня освобождения горо-
да Любани от немецко-фашистских 
захватчиков. В связи с этим был раз-
работан проект областного закона «О 
присвоении городу Любань почётного 
звания Ленинградской области «Город 
воинской доблести».

Законопроектом предлагается 
присвоить это высокое звание горо-
ду Любань за трудовой, гражданский, 
партизанский и ратный подвиг жите-
лей и трудовых коллективов города 
и населенных пунктов Любанского 
сельсовета, а также за мужество, ге-
роизм и высшую воинскую доблесть, 
проявленные частями и соединениями 

Любань – город воинской доблести

Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области в 
трех чтениях приняли решение о присвоении городу Любань Тос-
ненского района Ленинградской области звания «Город воинской 
доблести».

Красной Армии при обороне и осво-
бождении города от немецко-фашист-
ских захватчиков в годы Ленинград-
ской битвы.

В течение всех послевоенных лет 
органы государственной власти райо-

на, органы местного самоуправления, 
организации и трудовые коллекти-
вы вели многогранную деятельность 
по сохранению исторической памяти 
о героях-земляках и освободителях го-
рода.

Тамару Литвинову  на должности 
детского омбудсмена сменила  Татьяна 
Толстова. 

Двадцать семь лет своей жизни 
 Татьяна Николаевна посвятила работе 
в аппарате Законодательного собрания 
Ленобласти, почти двадцать из которых 
- на руководящих должностях. Также 
она возглавляет региональный Союз 
женщин России, который возник в 2020 
году. Благодаря ее неустанной работе 
в каждом районе 47 региона появились 
женсоветы, которые оказывают под-
держку женщинам и семьям, а также ак-
тивно участвуют в организации сборов 
гуманитарной помощи жителям Дон-
басса и российским солдатам.

Татьяна Толстова поблагодарила 
Тамару Литвинову за тот фундамент, 
который она заложила в период ста-

Ленинградской области - новый 
детский омбудсмен
Депутаты областного парламента на состоявшемся 4 декабря 
 пленарном заседании утвердили нового уполномоченного по пра-
вам ребенка.

новления института уполномоченного 
по правам ребенка, и добавила:

– Я искренне верю, что многодетные 
семьи – будущее великой и могучей Рос-
сии. Мы должны сделать все зависящее 
от каждого из нас, чтобы детство было 
безопасным, здоровым, обеспечить рав-
ные возможности и доступное образова-
ние для всех детей.

Александр Рязанов  («Единая Рос-
сия») обратился к кандидату на долж-
ность нового детского омбудсмена с по-
желанием, чтобы особое внимание было 
уделено молодым матерям-одиночкам, 
оказавшимся в трудной жизненной си-
туации. Лидер партии «Справедливая 
Россия – За Правду»  Александр Пер-
минов  в своем выступлении отметил, 
что работа с детьми и семьями – очень 
непростая и требует трепетного отно-

шения к ситуации:
– Уверен, что в вашем лице ленин-

градские семьи получат достаточно 
поддержки, – добавил он. – Мы готовы 
взаимодействовать в решении этих 
проблем.

Руководители фракций «Единая 
Россия»  Олег Петров  и ЛДПР  Андрей 
Лебедев  также поддержали кандидату-
ру Татьяны Толстовой и пожелали ей 
успехов на новом поприще. Никита Ко-
валь  («Единая Россия») поблагодарил 
за титаническую работу, проделанную 
ею в Законодательном собрании Ленин-
градской области.

В завершение церемонии назначе-
ния на должность уполномоченного 
по правам ребенка Ленинградской об-
ласти Татьяна Толстова принесла при-
сягу.

НОВОСТИ
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Законопроектом предлагается за-
крепить за органами государственной 
власти Ленобласти следующие полно-
мочия органов местного самоуправле-
ния:

- утверждение единого докумен-
та территориального планирования 
и градостроительного зонирования 
поселения, муниципального округа, 
городского округа;

- согласование архитектурно-гра-
достроительного облика  объектов
капитального строительства при
осуществлении  строительства, рекон-
струкции объектов капитального
строительства.

Одновременно полномочие по при-
нятию решений о предоставлении раз-
решений на условно разрешенный вид 
использования земельных участков 
и объектов капстроительства в отно-
шении вида использования «для ве-
дения огородничества» возвращается 
на муниципальный уровень.

В связи с невозможностью в на-
стоящее время формирования сведе-
ний (выписок, выкопировок, справок) 
из государственной информационной 
системы обеспечения градострои-
тельной деятельности Ленинградской 
области в автоматическом режиме 
переносится срок исполнения данно-
го полномочия, которое закреплено 
за органами государственной власти 
Ленинградской области с 1 января 
2024 года на 1 января 2025 года.

В градостроительстве 
перераспределены полномочия

4 декабря депутаты Заксобрания Ленобласти приняли измене-
ния в областной законодательство о перераспределении полно-
мочий в области градостроительной деятельности между органа-
ми государственной власти Ленинградской области и органами 
местного самоуправления Ленинградской области.

В ходе обсуждения депута-
ты задали ряд вопросов.  Михаил 
 Коломыцев  («Единая Россия») от-
метил, что данный законопроект 
предполагает передачу полномочий 
по согласованию архитектурно-градо-
строительного облика (АГО) объектов 
капитального строительства. На фе-
деральном уровне установлены тре-
бования к цветовой гамме, наличию 
подсветки зданий. Местные органы 
власти, которые отвечают за развитие, 
качество жизни и комфортные усло-
вия территорий, будут ли участвовать 
в согласовании, спросил он. Предсе-
датель комитета градостроительной 
политики  Игорь Кулаков  ответил, 
что в настоящее время требования 
к архитектурно-градостроительному 
облику, устанавливаются правилами 
землепользования и застройки муни-
ципальных образований. Полномочия 
по их утверждению переданы на реги-
ональный уровень и находятся в ком-
петенции его ведомства. Он согла-
сился, что цвет, свет и конструктивы 
фасадов, размещение технологическо-
го оборудования на визуально откры-
тых площадках регламентируются. 
С этого года активно работает кон-
сультативно-экспертный совет по рас-
смотрению архитектурно-градостро-
ительного облика, в который входят, 
в том числе, представители профес-
сионального сообщества. Объекты, 
в отношении которых предъявляются 

требования к АГО и подлежат согласо-
ванию, рассматриваются на этом сове-
те с привлечением органов МСУ с пра-
вом решающего голоса в отношении 
их территорий. Комитет совместно 
с Союзом строительных организаций 
Ленобласти подготовил методические 
рекомендации о стандартизации об-
лика зданий, строений и сооружений, 
которые направлены в муниципалите-
ты.

Депутат-единоросс Александр Ря-
занов  подчеркнул, что градострои-
тельное законодательство постоян-
но меняется как на федеральном, так 
и на региональном уровнях. Он поин-
тересовался, применяются ли требо-
вания только к надзорным стройкам, 
разрешение на которые выдает коми-
тет госстройнадзора. Прозвучал ут-
вердительный ответ. Парламентарий 
также попросил разъяснить, не полу-
чится ли так, что рядом со зданием, 
к которому предъявляются требова-
ния по АГО, будет строиться муници-
палитетом другое – без этих требова-
ний. Игорь Кулаков ответил, в данной 
ситуации комитет не может вторгаться 
в компетенцию органов МСУ. При этом 
он уточнил, что муниципалитеты вы-
дают разрешения на строительство 
зданий площадью до 1500 кв.м. А это, 
как правило, - здания общественного 
торгового назначения высотой не бо-
лее 2-х этажей и т.п.  Александр Ря-
занов  также поинтересовался, к чему 
в Ленобласти будет привязан стандарт 
архитектурно-градостроительного 
облика, потому что, по его мнению, 
муниципальные образования разные, 
и в данном случае можно говорить 
о «вкусовщине». Докладчик пояснил, 
что специфика территорий безусловно 
учитывается. Обеспокоенность вы-
зывают территории, на которые рас-
пространяются границы зон охраны 
объектов культурного наследия и где 
согласование АГО будет проводиться. 
В состав совета входят, в том числе, 
и представители комитета по сохране-
нию объектов культурного наследия. 
Во избежание так называемой «вку-
совщины» методические рекоменда-
ции содержат вариативность при под-
готовке решений.

В свою очередь, Михаил Коломы-
цев задал риторический вопрос-пред-
ложение: не передать ли на региональ-
ный уровень все градостроительные 
полномочия, чтобы «вкусовщины» 
не было.

После обсуждения законопроект 
приняли сразу в трех чтениях.

НОВОСТИ
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Проектом областного закона, вно-
сящим изменения в статью 2 област-
ного закона «О праздничных днях 
и памятных датах Ленинградской об-
ласти» предлагается установить новый 
праздничный день – День поисковика 

Новая памятная дата – 15 марта
4 декабря на заседании Законодательного собрания депутаты в трех чтениях приняли областной 
 закон, устанавливающий новую праздничную дату – День поисковика Ленинградской области.

Ленинградской области – 15 марта.
Установление новой памятной 

даты подчеркивает существенный 
вклад поисковых объединений, рабо-
тающих на территории Ленинградской 
области, в дело сохранения историче-

ской памяти и противодействия фаль-
сификации истории, отражает высо-
кий профессионализм и значительную 
компетенцию поисковиков, осущест-
вляющих поисковую работу в нашем 
регионе.

С такой инициативой выступила 
депутат  Анна Хмелёва  («Справедли-
вая Россия – За правду»). Совместная 
рабочая группа депутатов парламентов 
двух регионов-соседей могла бы систем-
но заниматься решением общих задач 
на приграничных территориях.

«Сотни тысяч граждан живут 
в одном субъекте, а работают в другом, 
жители Санкт-Петербурга ежегодно 
выезжают отдыхать на территорию 
Ленинградской области. Наибольшее 
влияние на себе испытывают Всеволож-
ский, Выборгский, Гатчинский, Ломоно-
совский, Кировский, Тосненский райо-
ны», – отмечается в обращении.

Несмотря на плодотворную со-
вместную работу города и области 
по развитию территорий и повышению 
уровня жизни населения, сохраняется 
ряд острых вопросов, таких как обраще-
ние с отходами, комплексное развитие 
территорий, транспортное обслужива-
ние, занятость населения, трудовая ми-
грация, здравоохранение, образование, 
развитие социальной инфраструктуры, 
садоводств, налогообложение, охрана 
окружающей среды и т. д. Областные 

Депутаты Ленобласти – за более 
тесное взаимодействие с Петербургом

Парламентарии Ленинградской области предложили  своим 
 петербургским коллегам создать совместную комиссию по 
 координации законотворческой деятельности Законодательного 
собрания Ленинградской области и Законодательного Собрания 
Санкт-Петербурга.

парламентарии предлагают усилить 
работу в этих направлениях на законо-
дательном уровне в части совместной 
разработки проектов региональных 
и федеральных законов, инициатив 
и обращений в сфере совместных ин-
тересов Ленобласти и Петербурга. Бу-
дут учитываться случаи, когда введение 
в действие закона одного субъекта РФ 
в той или иной мере затрагивает инте-
ресы другого, а также выработка согла-
сованных подходов к осуществлению 
обеспечения прав и законных интересов 
граждан.

В комиссию предлагается включить 
20 человек (по 10 человек с каждой сто-
роны) во главе с двумя сопредседателя-
ми, поручив новому органу разработать 
проект Положения о совместной комис-
сии и вынести на утверждение двух пар-
ламентов.

Обращение принято на пленарном 
заседании ЗакСа 47 региона. Напомним, 
с 2012 года между парламентами Ленин-
градской области и Санкт-Петербурга 
действует соглашение о сотрудничестве. 
Создание комиссии будет способство-
вать укреплению этого взаимодействия.
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Законопроектом, инициаторами 
которого выступили депутаты-еди-
нороссы  Александр Матвеев,  Сергей 
Моренков и Саяд Алиев, предусматри-
вается возможность создания дополни-
тельных административных комиссий 
в муниципальных районах с числен-
ностью населения более двухсот тысяч 
человек (общее число административ-
ных комиссий в таком муниципаль-
ном образовании не может превышать 
трех), а также возможность включения 
в состав административной комиссии 
муниципального района (городского 
округа) с численностью населения свы-
ше пятидесяти тысяч человек дополни-
тельной должности секретаря админи-
стративной комиссии.

Согласно пояснительной записке 
к законопроекту необходимость из-
менения порядка образования адми-
нистративных комиссий обусловлена 
возросшим количеством составляемых 
и направляемых на рассмотрение в ад-
министративные комиссии протоколов 
об административных правонаруше-
ниях, особенно в муниципальных рай-
онах, где очень высокая численность 

В некоторых районах области 
административных комиссий
станет больше

4 декабря депутаты парламента Ленобласти приняли изменения 
в областные законы «Об административных правонарушениях» и 
«О наделении органов местного самоуправления муниципальных 
образований Ленинградской области отдельными государствен-
ными полномочиями Ленинградской области в сфере админи-
стративных правоотношений».

населения.
Так, например, по состоянию 

на 01.01.2023, численность населения 
превышает 200 тыс. человек во Всево-
ложском (554,3 тыс. человек) и Гатчин-
ском (261,9 тыс. человек) муниципаль-
ных районах Ленинградской области.

До 1 января 2019 года, когда был 
принят соответствующий областной 
закон, полномочиями по формирова-
нию и обеспечению деятельности адми-
нистративных комиссий наряду с ор-
ганами МСУ муниципальных районов 
и городского округа Ленинградской об-
ласти были наделены органы местного 
самоуправления городских и сельских 
поселений соответствующих муни-
ципальных районов. И до указанного 
периода на территории Всеволожского 
муниципального района осуществляли 
свою деятельность десять администра-
тивных комиссий: административная 
комиссия Всеволожского муниципаль-
ного района и девять административ-
ных комиссий в городских и сельских 
поселениях, входящих в состав Всево-
ложского муниципального района.

В настоящее время на территории 

этого района действует одна адми-
нистративная комиссия. Между тем, 
в 2022 году на рассмотрение данной 
комиссии поступил 1031 протокол 
об административных правонаруше-
ниях. При этом было возвращено 119 
протоколов в связи с истечением срока 
давности привлечения к администра-
тивной ответственности, что обуслов-
лено загруженностью административ-
ной комиссии.

По мнению разработчиков зако-
нопроекта, создание дополнительных 
административных комиссий в муни-
ципальных образованиях с высокой 
численностью населения (свыше 200 
тыс. человек), либо включение в состав 
административной комиссии секрета-
ря административной комиссии, дей-
ствующей в муниципальном образова-
нии с численностью населения свыше 
50 тыс. человек, позволит разгрузить 
действующие административные ко-
миссии муниципальных образований, 
а также обеспечить рассмотрение мате-
риалов дел об административных пра-
вонарушениях в установленные зако-
ном сроки.

Причем эта возможность ставит-
ся в зависимость от объема и качества 
работы, выполняемой действующей 
административной комиссией. В част-
ности, законопроектом предусматри-
вается, что они могут быть образованы 
(дополнительная должность секретаря 
может быть включена в состав адми-
нистративной комиссии) лишь в том 
случае, если отчетные показатели дея-
тельности существующей администра-
тивной комиссии соответствуют крите-
риям, установленным Правительством 
Ленинградской области.

Законопроектом также предлагает-
ся установить новые величины попра-
вочного коэффициента, используемого 
при расчете норматива текущих рас-
ходов, необходимых для финансового 
обеспечения исполнения отдельных 
госполномочий по составлению про-
токолов об административных право-
нарушениях. Например, для муници-
пальных образований с численностью 
населения от 200 до 300 тысяч человек 
предусматривается поправочный коэф-
фициент 2, более 500 тысяч человек – 5.

Во втором чтении приняли внесен-
ную депутатом-единороссом  Олегом 
Петровым  поправку, в соответствии 
с которой Правительство Ленобласти 
должно будет в течении шести месяцев 
со дня вступления в силу закона при-
нять нормативные правовые акты, не-
обходимые для его реализации.

НОВОСТИ
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В работе Совета приняли участие 
депутаты Законодательного собрания: 
Дмитрий Рытов, Владимир Бодягин, 
Павел Коржавых, Александр Петров 
(все – «Единая Россия»), Валерия Ко-
валенко, Александр Смирнов (оба – 
«Справедливая Россия» – За правду»), 
Иван Апостолевский, Дмитрий Звон-
ков (оба – КПРФ).

Заседание началось с награжде-
ния. Заместитель председателя Сове-
та, председатель постоянной комис-
сии по местному самоуправлению, 
административно-территориальному 
устройству, государственной и муни-
ципальной службе Дмитрий Рытов 
вручил Благодарности Председателя 
Законодательного собрания наиболее 
активным членам Совета по итогам 
работы в 2023 году.

Первый заместитель председате-
ля Избирательной комиссии Ленин-
градской области Фёдор Замятин 
проинформировал о проектах област-
ных законов, регулирующих вопросы 
проведения выборов и референдумов 
на территории Ленинградской обла-
сти. Выступающий подробно остано-
вился на этапах подготовки к выборам 
Президента Российской Федерации. 
В связи с этим особое внимание было 
уделено вопросу о необходимости 
срочного приведения уставов муници-
пальных образований Ленинградской 
области в части избирательного права 
в соответствие с действующим законо-
дательством. 

Заместитель председателя коми-
тета по местному самоуправлению, 
межнациональным и межконфессио-
нальным отношениям Ленинградской 
области Ирина Илавская проинфор-
мировала членов Совета, что продол-
жается работа над проектом област-
ного закона «О содействии участию 
населения в осуществлении местного 
самоуправления в Ленинградской об-
ласти». Главная цель законопроекта 
– предоставить ТОСам возможность 
выступать, начиная с 2024 года, с ини-
циативными проектами, на которые 
будет направляться финансирование 
из областного бюджета в виде субси-
дий на их реализацию в 2025 году. 

«Принятие этого закона станет 
новым важным этапом в развитии 
системы местного самоуправления, 
– подчеркнул Дмитрий Рытов. – 
Мы проводим своего рода трансформа-
цию форм участия населения в решении 
вопросов местного значения в админи-
стративных центрах муниципальных 
образований. Органы ТОС имеют пра-

Муниципалы обсудили
предстоящие выборы, ТОСы, 
цифровые технологии и
обращение с животными

14 декабря состоялось последнее в этом году заседание Совета 
представительных органов муниципальных образований Ленин-
градской области при Законодательном собрании Ленинград-
ской области.

во на внесение инициативного проекта 
в администрацию муниципального об-
разования, а значит – и на получение 
финансирования в виде субсидий. ТОСы 
смогут участвовать в конкурсных от-
борах на получения грантов, проводи-
мых федеральными и региональными 
организациями и учреждениями». 

Совет рекомендовал представи-
тельным органам местного самоуправ-
ления до 25 декабря 2023 года напра-
вить свои предложения и поправки 
к проекту областного закона в про-
фильную постоянную комиссию Зако-
нодательного собрания.

Директор АНО «Центр компе-
тенций Ленинградской области» 
 Екатерина Манжула рассказала чле-
нам Совета о федеральном проекте 
«Умный город», который реализу-
ется в пилотных городах – Гатчине 
и Сосновом Бору.  За два года внедрена 
платформа «Активный гражданин», 
установлена единая система видеона-
блюдения, платформы дистанцион-
ного обучения в школах, энергоэф-
фективное освещение, установлены 
«умные» остановки и многое другое. 

Екатерина Манжула также про-
информировала членов Совета 

об участии муниципальных образова-
ний во Всероссийском конкурсе «Луч-
шая муниципальная инициатива»: 
Пашское сельское поселение победило 
с проектом цифровое отопление; Пе-
тровское сельское поселение получило 
грант за проект «Цифровой паспорт 
территории». Выступающая рассказа-
ла об опыте Шлиссельбургского город-
ского поселения: об успешном внедре-
нии и использовании скрин-панелей, 
способствующих развитию туристи-
ческого кластера, установки «умных» 
остановок и проекций пешеходных 
переходов. 

Начальник Управления ветерина-
рии Ленинградской области Леонид 
Кротов рассказал о принятом недавно 
областном законе, который вносит из-
менения в сферу обращения с живот-
ными на территории области. Также 
он проинформировал собравшихся 
о порядке регистрации непродуктив-
ных животных, создании единой ре-
гиональной базы учета животных 
с использованием алгоритмов искус-
ственного интеллекта при идентифи-
кации животного, о реализации ве-
домственной программы «Мы в ответе 
за тех, кого приручили». 
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На встречу собрались самые ак-
тивные представители общественных 
организаций нашего региона, а также 
члены  консультативно-совещательных 
органов, действующих при регио-
нальном ЗакСе: участники Консуль-
тативного совета предпринимателей, 
Молодежного парламента, Совета пред-
ставителей НКО при областном ЗакСе, 
руководители региональных отделений 
политических партий и общественных 
организаций, а также представители 
ветеранского и молодежного активов 
Ленобласти.

Разделили праздничный вечер
с главными героями уходящего года
депутаты Законодательного  собрания 
47 региона  Александр Петров,  Алек-
сандр Русских, Марина Левченко,
Павел Коржавых  (все – «Единая Рос-
сия»),  Александр Перминов, Вале-
рия Коваленко,  Александр Смирнов,
Алексей Фомин  (все – «Справедливая 
Россия – За Правду»),  Евгений Ти-
рон, Дмитрий Звонков, Иван Апосто-

Общественникам региона – награды областного ЗакСа

14 декабря в стенах Государственного драматического театра на Васильевском на традиционной 
итоговой предновогодней встрече депутаты областного парламента поблагодарили общественни-
ков за работу.

левский (все – КПРФ). Со сцены гостей 
поприветствовал Председатель Зако-
нодательного собрания Ленинградской 
области Сергей  Бебенин:

– Общественники всегда находят 
возможность донести до исполнитель-
ной и законодательной властей пробле-
мы, которые существуют на местах, 
– сказал он. – Сегодня здесь собрались 
люди, которые всегда готовы прийти 
на помощь: сначала это доказала пан-
демия, а сейчас неоценимую поддерж-
ку получают те, кто воюет на СВО, 
и члены их семей. Ленинградская об-
ласть в течение последних лет неиз-
менно по разным направлениям входит 
в рейтинги лучших регионов, в этом 
и ваша заслуга! Вместе с вами мы ра-
ботаем хорошо! Наш социальный ко-
декс позволяет закрыть очень многие 
проблемы нуждающихся, растет бюд-
жет, а это значит, что решается ещё 
больший объем задач. Уверен, что все 
цели, поставленные Президентом, бу-
дут достигнуты. С праздником вас, 

с наступающим Новым годом! Желаю 
всем радости, семейного благополучия 
и успехов во всех начинаниях.

Для награждения наиболее актив-
ных представителей общественности 
по итогам работы за 2023 год благодар-
ственными письмами ЗакСа и памят-
ными новогодними сувенирами к спи-
керу областного ЗакСа присоединилась 
председатель постоянной комиссии 
по образованию, науке, культуре, ту-
ризму, спорту и делам молодежи Мари-
на Левченко.

Среди прочих за многолетнюю ак-
тивную общественную деятельность 
на территории Ленинградской области 
были награждены председатель Обще-
ственной палаты региона Александр 
Габитов и две активистки Обществен-
ной организации ветеранов органов го-
сударственной власти Нина Шевченко 
и Марина Яковлева.

Приятным подарком для всех со-
бравшихся стал спектакль Театра на Ва-
сильевском «Человек из машины».
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